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За неделю в округе 
произошёл 1 пожар 
и 5 возгораний

В Свиблове 
при пожаре 
погиб человек

Пожар в квартире на 7-м 
этаже дома 4 на Лазоревом 
проезде произошёл вече-
ром. Хозяин в этот момент 
был дома. Обнаружив воз-
горание в одной из комнат, 
он вызвал МЧС и попытал-
ся сам потушить огонь, но не 
сумел. Между тем дым оку-
тал верхние этажи. Их жиль-
цы попытались выйти на ули-
цу. На задымлённой лест-
нице 83-летнему мужчине 
и 77-летней женщине стало 
плохо, и они потеряли созна-
ние. Нашедшие их пожар-
ные вынесли пострадавших 
на улицу. Мужчину врачам 
спасти не удалось, а женщи-
на госпитализирована в НИИ 
им. Н.В.Склифосовского. Из-
за отравления продуктами 
горения в больницу попал и 
хозяин загоревшейся квар-
тиры. Кроме того, из задым-
лённых квартир с помощью 
дыхательного аппарата по-
жарные вывели восьмерых 
взрослых и одного ребёнка. 
Причины ЧП устанавлива-
ются, расследование ведёт 
Следственный комитет.

Алёна КАЛАБУХОВА

ПОЖАРЫ

В Москве продолжил 
свои занятия 
университет 
приёмной семьи

В столице продолжил за-
нятия Университет приёмной 
семьи, организованный сто-
личным Департаментом тру-
да и соцзащиты населения. 
Для приёмных родителей, 
усыновителей, опекунов по 
выходным организованы се-
минары и мастер-классы ве-
дущих психологов, юристов. 
Подробности о месте и вре-
мени занятий можно найти 
на официальном интернет-
портале банка детей-си-
рот Москвы www.usynovi-
moskva.ru.

В столице пройдёт 
акция продуктовой 
помощи

Марафон «Продукты в 
глубинку» пройдёт в Мо-
скве 2 декабря. В этот день 
каждый желающий может 
купить любой нескоропор-
тящийся продукт в магази-
нах сетей «Перекрёсток», 
«Дикси» и «Билла» и пе-
редать волонтёру у кассы. 
Продукты будут переда-
ны мало имущим пенсионе-
рам центральных областей 
России. Акция организована 
благотворительным фондом 
продовольствия «Русь» при 
поддержке волонтёрских ор-
ганизаций.

КОРОТКО ii

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

В Останкине прошёл фестиваль 
национальных культур

ФОТОФАКТ

Д
нём лейтенант по-
лиции Дмитрий 
Глухов услышал не-
подалёку от опор-

ного пункта на Снежной 
улице крики: «Они избили 
человека!» А затем увидел, 
как двое мужчин бросились 
бежать в сторону дворов. 

Дмитрий бросился за 
ними, но не догнал и вер-
нулся на место происшест-
вия. Молодой человек с раз-
битым в кровь лицом со-
общил, что на него только 
что напали вооружённые 
ножом люди: отняли сумку 
и зарядное устройство для 
телефона. Вызвав подкре-
пление, Дмитрий Глухов 
отправился на поиски на-
лётчиков.

— Вскоре я снова увидел 
их, — рассказал он «ЗБ». — 
Оба бежали в сторону ме-
тро «Ботанический сад». 
Мы с оперативником бро-
сились им наперерез…

Один из бандитов ока-
зал сопротивление. Тем не 
менее вскоре оба они были 

доставлены в отдел. Здесь 
их опознал и пострадав-
ший. Сейчас обоих про-
веряют на причастность к 
аналогичным преступле-
ниям.

Дмитрию Глухову 30 лет. 
Участковым в ОМВД по рай-
ону Свиблово он работает 
два года, до этого служил в 
московском ОМОНе. О пе-
реходе на новую должность 
никогда не жалел: нравит-
ся живая работа с людьми. 
В этом году Дмитрий рас-
крыл несколько преступле-
ний, связанных с подделкой 
документов и с причинени-
ем тяжкого вреда здоровью. 
Он женат, у него двое детей.

Елена ХАРО

Участковый Дмитрий Глухов 
задержал бандитов в Свиблове

Он увидел, 
как двое 
бросились 
в сторону 
дворов

Фестиваль национальных культур «Услышать друг друга», приуроченный к Международному 
дню толерантности, прошёл в павильоне №57 ВДНХ в историческом парке «Россия — 
моя история». Участниками фестиваля стали представители десятков национальностей со всех 
уголков России. Они не только пели и танцевали, но и провели мастер-классы для желающих. 

На ВДНХ в павильоне 
№28 открылся новый му-
зей «Пчеловодство». Экспо-
зиция включает в себя на-
учно-исторический раздел, 
мультимедийный и инте-
рактивно-игровой залы, ин-
сталляцию «Большой улей» и 
многое другое. 

— Здесь можно будет под-
робно познакомиться с рабо-
той пчеловода, орудиями его 
труда, современными и ста-
ринными ульями, — расска-
зали «ЗБ» в пресс-службе вы-
ставки. — А в мультимедий-
ном зале можно посмотреть 
цикл научно-по пулярных 
фильмов. Например, ани-
мационный фильм «10 фак-
тов о пчёлах» расскажет, 
сколько взмахов крыла де-
лает пчела за секунду, на ка-
ком расстоянии она спо-

собна унюхать запах цветка.
Также на базе экспозиции 

открыта «Лаборатория мёда». 
В ней можно произвести экс-
пресс-тесты качества мёда. А 
центральный объект экспо-
зиции — настоящий живой 
улей. На протяжении всего 
года здесь можно наблюдать 
жизнь пчелиной семьи.

Алексей ТУМАНОВ

На ВДНХ открылся 
музей «Пчеловодство»

В Бабушкинской ветлечебнице 
установили супераппаратуру

Обследовать больных живот-
ных в Бабушкинской участко-
вой ветеринарной лечебнице 
теперь будут с помощью аппа-
ратуры экспертного класса! На 
днях здесь установили цифровой 
рент ген и УЗИ-сканер. Как сооб-
щила «ЗБ» начальник лечебницы 
Татьяна Кованова, техника заку-
плена Комитетом ветеринарии 
г. Москвы. 

— Новый УЗИ-сканер — япон-
ского производства, оснащён 
датчиками различной проница-
емости, благодаря чему можно 
получить более чёткое изобра-

жение, чем раньше, и поставить 
сложные терапевтические и хи-
рургические диагнозы, — гово-
рит она. — Цена исследований 
при этом не изменилась.

Стационарный УЗИ-сканер 
уже начал работать, а рентгенов-
ский аппарат с аппаратно-про-
граммным комплексом для циф-
ровой радиографии введут в экс-
плуатацию в ближайшее время. К 
слову, обследовать на аппаратуре 
можно хоть огромного дога, хоть 
морскую свинку. 

Наталия 
ГЕРАСИМОВА
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Дмитрий говорит, 
что ему нравится 
работа с людьми

О пчёлах здесь можно узнать всё

Хвостатым пациентам новая аппаратура, судя по всему, тоже нравится
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Наш следующий 
вопрос:
Вы часто 
бываете 
в парках?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Нужны ли реальные сроки 
для людей, измывающихся 
над животными?

56%  — нужны и сроки, и большие штрафы 
34% — живодёров надо сажать в тюрьму 
10% — каждый случай надо разбирать 
             отдельно 

Н
овую дорогу постро-
ят в ближайшие два 
года в Северном. Она 
свяжет район с Мос-

ковской кольцевой автодо-
рогой. На днях стал извес-
тен и застройщик. Конкурс 
на строительство выиграла 
компания «Руслан-1».

— Дорога позволит выез-
жать на МКАД жителям но-
вых домов, которые сей-
час строят в районе Дол-
гопрудной аллеи, — рас-
сказал «ЗБ» заместитель 
директора компании Ашот 
Багдасарян. 

Новый путь пройдёт 
вдоль Савёловского направ-
ления железной дороги — 
от Новодачного шоссе до 
Долгопрудной аллеи. Здесь 

будут организованы четы-
ре полосы и съезд на Долго-
прудненское шоссе. Общая 
протяжённость составит 

порядка 6,5 километра, ши-
рина — 20 метров.

Дорога будет оборудова-
на светофорами и останов-

ками общественного тран-
спорта. Запустить её плани-
руют до конца 2019 года.

Роман НЕКРАСОВ
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Завершено благоустрой-
ство парка «Сад будущего» 
рядом с метро «Ботаниче-
ский сад». Раньше здесь на-
ходилась сгоревшая в нача-
ле ХХ века усадьба Леоново 
князя Хованского.

— Поэтому на основе со-
хранившихся историче-
ских карт были воссозда-
ны элементы парка XVIII-
XIX веков: ротонда, галерея, 
— сообщили «ЗБ» в пресс-

службе столичного Депар-
тамента капремонта.

Сохранены при благо-
устройстве сохранившиеся 
от усадьбы тропинки, липо-
вая аллея и 300-летний дуб, 
при этом аллею дополнили 
молодыми деревьями, выса-
дили 6 тысяч кустарников и 
обустроили 1800 кв. метров 
газонов.

Кроме того, дизайнеры 
объединили исторический 

облик сада с современны-
ми тенденциями. В парке 
появились брусчатые и ве-
лосипедные дорожки с раз-
меткой, качели-корзинки, 
площадка с тренажёрами и 
площадка с музыкальными 
инструментами. Здесь мож-
но поиграть на ростовых 
ксилофонах и больших ба-
рабанах.

Мария 
ГУСЕВА

В Ростокине появился 
«Сад будущего» 

Путь пройдёт 
вдоль 
Савёловской 
ветки

Новостройки в Северном 
свяжет с МКАД дорога

В больших автобусах 
и трамваях отменят турникеты
Уже 1 января следующего 

года власти Москвы плани-
руют убрать турникеты из ав-
тобусов особо большой вме-
стимости (с гармошкой) и из 
трамваев «Витязь». Об этом 
сообщил мэр Москвы Сергей 
Собянин в прямом эфире на 
телеканале «ТВ Центр».

На маршрутах такого 
транспорта будет увеличено 
количество контролёров. 

— Но я всё-таки на-
деюсь, что платёжная дис-
циплина и ответственность 
пассажиров стали гораз-

до выше, — добавил мэр.
По его словам, турникет-

ная система помогла навес-
ти порядок в общественном 
транспорте: культура про-
езда в городе стала выше.

— Количество пассажи-
ров, которые оплачивают 
свой проезд, выросло почти 
на четверть, — отметил мэр.

Напомним, что в СВАО 
трамваи «Витязь» ходят 
по маршруту №17 — из 
Останкина в Южное Мед-
ведково.

Иван ПЕТРОВ

Упитанного барсука обна-
ружил в южной части Долгих 
прудов основатель Музея со-
колиной охоты в Северном 
Константин Соколов. Раньше 
в нашем округе барсуки за-
мечены не были: для Москвы 
этот зверь нехарактерен, но 
Подмосковье — другое дело.

— Думаю, этот барсук при-
шёл со стороны Долгопруд-
ненского района — там их 
видели. К тому же в Дол-
гопрудненском находит-
ся большой полигон отхо-
дов, и барсук вполне мог 

там «столоваться»: он все-
яден, — говорит Констан-
тин. — К объектам, создан-
ным руками человека, отно-
сится «философски», так что 
пересечь дорогу для него не 
проб лема. Вот и забрёл к нам. 

По словам Соколова, с бар-
суками может сложиться та 
же ситуация, что и с бобра-
ми, которые несколько лет 
назад пришли к нам из Под-
московья и обжили Яузу: ес-
тественных врагов у них 
здесь нет. 

Алексей ТУМАНОВ

К нам нелегально мигрируют барсуки 
из Подмосковья

Крупную партию контра-
фактного товара обнаружи-
ли в магазине сниженных 
цен на Анадырском проезде 
сотрудники Бабушкинской 
межрайонной прокуратуры, 
которые провели здесь про-
верку.

— В магазине нашли одеж-
ду и парфюмерию с товарны-
ми знаками известных фирм: 
Louis Vuitton Malletier, Hermes 

International, Lacoste. Прода-
вались они слишком дёше-
во. Так, духи «Лакост» стоили 
всего 400 рублей, — говорит 
помощник прокурора Елена 
Мурзак.

Документацию на товар 
представители магазина 
предъявить не смогли. По-
этому часть товара была изъ-
ята и передана представите-
лям компаний-правооблада-

телей на экспертизу, которая 
показала, что вещи являются 
поддельными. Сумма ущерба, 
нанесённого правообладате-
лям, превысила 1 млн рублей.

Возбуждено уголовное 
дело за использование чужо-
го товарного знака. А компа-
нии-правообладатели имеют 
право потребовать возмеще-
ния убытков через суд.

Алёна КАЛАБУХОВА

Руководство магазина в Лосинке может пойти под суд 
за духи «Лакост» по 400 рублей

Проведение квестов требу-
ет правового регулирования. 
Об этом говорилось на про-
шедшем в Мосгордуме круг-
лом столе, где обсуждалась 
перспектива введения стан-
дартов безопасности при их 
проведении. Поводом послу-
жили участившиеся в послед-
нее время несчастные случаи. 
Последний произошёл в кон-
це октября: под участниками 
квеста в заброшенном зда-
нии на 1-м Варшавском про-
езде провалился пол.

— Если говорить о россий-
ском опыте, то Мосгордума — 
первое законодательное со-
брание, которое поднимает 
тематику правового регули-
рования квестов. Уверен, что 
московский опыт и москов-
ская практика, которые бу-
дут выработаны, впоследст-
вии пригодятся для исполь-

зования и в других субъектах 
Российской Федерации, — 
отметил председатель МГД 
Алексей Шапошников.

Депутаты обсудили не-
сколько вариантов регулиро-
вания квестов, в том числе ли-
цензирование этой деятель-
ности.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Мосгордума законодательно 
защитит участников квестов

Префект встретится 
с жителями Останкина

Префект СВАО Валерий Виноградов проведёт встречу с жи-
телями Останкинского района. Она пройдёт 29 ноября в акто-
вом зале школы №1415 (ул. 1-я Останкинская, 29) и будет по-
священа программе комплексного развития района.

Вход свободный, начало в 19.00.

Работа катков 
в округе 

приостановлена 
из-за погодных 

условий
Префект Валерий Ви-

ноградов распорядил-
ся приостановить рабо-
ту подведомственных 
катков с искусствен-
ным льдом до установ-
ления устойчивой низ-
кой температуры и су-
хой погоды.

— Нельзя создавать 
угрозу для безопасности 
людей, — подчеркнул он 
на оперативном сове-
щании в префектуре.

Всего в округе от-
крылось 15 катков с 
искусственным льдом, 
но, как сообщила за-
меститель префекта 
Юлия Гримальская, пе-
ременчивая дождливая 
погода сказалась на ка-
честве льда.

Лилия ТАТНИНОВА
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Новые дома возводят недалеко от Долгопрудненской аллеи

Для Москвы и округа этот 
зверь нехарактерен

В обновлённом парке теперь есть чем заняться малышам и взрослым
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Мэр Москвы Сергей Со-
бянин учредил денеж-
ные призы победителям 
мирового чемпионата 
WorldSkills-2017 среди сту-
дентов колледжей и техни-
кумов в возрасте от 16 до 22 
лет. Решение было принято 
в ходе заседания президиу-
ма правительства столицы.

— Я давал поручение уве-
личить денежные призы по-
бедителям мирового чемпи-
оната по профессионально-
му мастерству. Они были аб-
солютно символическими, 
хотя ребята достигли миро-
вого уровня: они лучшие в 
мире в своих профессиях, — 
отметил мэр.

Теперь обладатели золо-
той медали получат 1 млн 
руб лей, серебряные призёры 
— 500 тыс. рублей, бронзо-
вые — 250 тыс. рублей.

Мировое первенство 
WorldSkills-2017 прошло в 
октябре в столице ОАЭ Абу-
Даби. Москвичи завоевали 
две золотые и две серебря-
ные медали. Оба серебряных 
призёра — воспитанники 
колледжей СВАО. 

Николай Ларионов из кол-

леджа современных техноло-
гий в Ярославском отличился 
в номинации «Обслуживание 
тяжёлой техники». Он окон-
чил колледж этим летом и те-
перь продолжает обучение в 
Тимирязевской академии. 

— Соревнования шли че-
тыре дня. У нас было семь 
площадок с техникой — кат-
ки, погрузчики, экскавато-
ры — и для каждого своё за-
дание, от наладки двигателей 
до ремонта электросетей. А 
проверяли работу эксперты 
из других делегаций, у меня 
— из Бразилии, Австралии, 
Индии, Латвии. Было очень 
приятно работать с такими 
профессионалами. А ещё по-
разила тёплая атмосфера на 
конкурсе: все участники друг 

друга поддерживали и подба-
дривали, — поделился с «ЗБ» 
впечатлениями Николай. 

А Егор Костиков из Пер-
вого Московского образо-
вательного комплекса в Се-
верном Медведкове завоевал  
награду в парикмахерском 
искусстве. Год назад он оту-
чился на факультете инду-
стрии красоты и гостепри-
имства и теперь сам обучает 
студентов. 

С каждым годом интерес к 
рабочим профессиям в Мо-
скве растёт. За три года уча-
стия Москвы в чемпионате 
WorldSkills было подготов-
лено 98 победителей и при-
зёров национального этапа 
состязаний. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

ГОРОД

В 
столице подвели 
итоги благоустрой-
ства. Основные ра-
боты в этом году 
в целом заверше-

ны. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин на 
очередном заседании пре-
зидиума городского прави-
тельства.  

Привели в порядок 
центр

— Мы подведём сегодня 
предварительные итоги бес-
прецедентной по своим мас-
штабам программы благо-
устройства 2017 года. Слава 
богу, москвичи отмучились 
после летних работ, после 
масштабной реконструк-
ции улиц, особенно в центре 
Москвы. Основные работы в 
центре завершены, — сказал 
в своём выступлении мэр.

По словам Собянина, с 
весны по осень были рекон-
струированы такие знаковые 
объекты, как Кремлёвское, 
Бульварное и Садовое коль-
ца, площадь у Белорусского 
вокзала и ряд других объек-
тов. Были созданы вновь или 
приведены в порядок около 
100 парковых территорий. В 
самом сердце столицы, око-
ло Кремля, появился уни-
кальный парк «Зарядье». 

В этом году в Москве бла-
гоустроили 119 улиц, площа-
дей и набережных. Более 5 
тысяч лип, клёнов и декора-
тивных яблонь к декабрю бу-
дут высажены на благоустро-
енных центральных улицах, 
тысяча деревьев уже начали 
приживаться на новом месте. 

Программа благоустрой-
ства в 2017 году больше всего 
коснулась именно центра го-

рода. В Москве по итогам ра-
бот, проведённых в прошлом 
году, был разработан еди-
ный стандарт благоустрой-
ства улиц. Благодаря это-
му удалось не только сокра-
тить время на выполнение 
работ, но и оптимизировать 
затраты.

И парки, и дворы
В СВАО, как сообщил «ЗБ» 

начальник управления жи-
лищно-коммунального хо-

зяйства и благоустройст-
ва префектуры СВАО Мак-
сим Недашковский, в этом 
году было благоустроено три 
парка «по месту жительства»: 
парк спорта «Яуза» в Росто-
кине, сквер на пересечении 
1-й Останкинской улицы с 

улицей Академика Королёва, 
а также сквер «Аллея памяти» 
в районе Северный. 

— Кроме этого, благо-
устроены два так называе-
мых знаковых объекта — это 
крупные парковые хозяй-
ства: «Парк Отрада» в райо-

не Отрадное и участок пой-
мы реки Яузы на границе Ба-
бушкинского района и рай-
она Свиблово от Чукотского 
проезда до Кольской улицы и 
Игарского проезда, — сооб-
щил Недашковский.

По его словам, в весенне-
летний период на парковой 
территории площадью бо-
лее 40 гектаров уложили но-
вое покрытие на дорожках и 
заменили опоры освещения. 
Рабочие поменяли лампы 
накаливания на светодиод-

ные лампы, а также заменили 
тренажёрное и игровое обо-
рудование на спортивных и 
детских площадках. 

— Завершена и программа 
благоустройства дворов, — 
сообщил Недашковский. — 
Работы прошли более чем в 
400 дворах. Комплексно — от 
полной замены асфальта до 
строительства новых спор-
тивных и детских площадок 
— благоустроен 171 двор. 

Валерий 
ПОПАДЕЙКИН

От Кольца до самых 
до окраин

В Москве подвели итоги благоустройства за год

В округе преобразились
более 40 гектаров 
зелёной территории
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Власти Москвы поощрят победителей 
мирового чемпионата WorldSkills В День сотрудника орга-

нов внутренних дел мэр Мо-
сквы Сергей Собянин вручил 
городские награды самым 
достойным полицейским 
Москвы. Награды вручены 
52 сотрудникам ГУ МВД по 
Москве, в том числе знак «За 
безупречную службу городу 
Москве», и присвоено звание 
«Почётный работник право-
охранительных органов го-
рода Москвы».

— Если сравнивать Мо-
скву и ведущие мегаполи-
сы мира, Москва окажется 
на одном из первых мест по 
безопасности. Во многом 
это заслуга и московской 
полиции. Благодаря вашему 
труду, вашей смелости, на-
ходчивости, ответственно-
му отношению к делу мы ви-
дим, что преступность в Мо-
скве не растёт, а каждый год 
снижается, — заявил мэр 

во время церемонии награ-
ждения.

Отдельно были отмечены 
ветераны и те полицейские, 
которые обеспечивали безо-
пасность во время праздни-
ков и крупных политических 
мероприятий. А особую при-
знательность мэр выразил 
ветеранам полиции, прослу-
жившим в органах внутрен-
них дел больше 40 лет.

Анна НОВИКОВА

Сергей Собянин вручил награды полицейским

Сергей Собянин сфотографировался на память с награждёнными полицейскими

Николай Ларионов из СВАО отличился 
в номинации «Обслуживание тяжёлой техники»

На площади у Белорусского вокзала уже приживаются высаженные деревья Парк спорта «Яуза» стал местом притяжения жителей Ростокина
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П
резидент России 
Владимир Путин 
поддержал гло-
бальный совмест-
ный проект мэрии 

Москвы и ОАО «РЖД» по со-
зданию наземного метро — 
нового вида городского со-
общения, которое соединит 
в Москве разные участки же-
лезных дорог. Доклад о но-
вом градостроительном ре-
шении мэр Москвы Сергей 
Собянин и глава РЖД Олег 
Белозёров представили пре-
зиденту 15 ноября.

Связать куски 
дорог

Первую линию, которая 
свяжет Савёловское и Бело-
русское направления, плани-
руют построить в 2019 году. 

— С Российскими желез-
ными дорогами мы придума-
ли схему, которая соединила 
бы разрозненные куски этих 
дорог и связала сквозные ди-
аметры. На примере Бело-
русского и Савёловского на-
правлений можно увидеть, 
что, по сути дела, создаётся 
новая наземная ветка метро 
протяжённостью около 50 
километров, по которой бу-
дут перевозить 42 миллиона 
человек, — рассказал Собя-
нин.

Наземное метро — назва-
ние условное. По сути, это 
привязка пригородных же-
лезных дорог к транспорт-
ной инфраструктуре горо-
да. Подобные схемы актив-
но используются в Париже, 
Лондоне и Бомбее. По та-
кому же принципу успеш-
но было создано МЦК — под 
него была переделана уже 
существующая железная до-
рога. Это оказалось гораздо 
дешевле строительства но-
вой ветки метро, а новый вид 
транспорта доказал свою эф-
фективность. Ежедневно он 
перевозит 400 тысяч пасса-
жиров.

Полтора-два года 
на строительство

Новое наземное ме-
тро тоже обойдётся де-

шевле традиционного.
— Если бы мы построили 

такую подземную ветку ме-
тро, нам бы понадобилось 
около 250 миллиардов руб-
лей и годы и годы, а назем-
ную линию можно сделать 
в течение года-полутора, за-
тратив, по сути дела, мини-
мальные ресурсы, — под-
черкнул мэр.

При этом с запуском вет-
ки нагрузка на метрополи-
тен снизится на 10%, а на 
центральные вокзалы — на 
25%. Но в самом большом 
выигрыше окажутся, конеч-
но, пассажиры. Если сегод-
ня путь из Лобни до Один-
цова составляет порядка 
двух часов, то после откры-
тия связующей линии меж-
ду Савёловским и Белорус-
ским направлениями пасса-
жиры будут тратить на доро-
гу меньше часа. Для жителей 
СВАО и тех, кто здесь рабо-
тает, перемещение тоже ста-
нет удобнее — на Савёлов-
ском направлении распола-
гается платформа Лианозово 
и станция МЦК «Окружная». 

От 5 до 15 
направлений

Сергей Собянин отметил, 
что в перспективе подобное 
наземное сообщение может 
связать и другие железнодо-
рожные направления. Так, 
следующий проект на оче-
реди — создание сквозного 
сообщения на Рижско-Паве-
лецком направлении, на ко-
торое потребуется порядка 
пяти лет. Новый маршрут по-
чти в два раза сократит время 
пути для жителей Нахабина и 
Подольска.

— Можно создать таких 
направлений от 5 до 15 — в 
зависимости от необходимо-
сти и пассажиропотоков. Это 
абсолютно реальный проект, 
который изменит ситуацию 
в Московском транспорт-
ном узле, этими направле-
ниями будут пользоваться до 
300 миллионов пассажиров, 
на 10-12% разгрузится вся 
транспортная инфраструк-
тура, в том числе и МКАД, — 
отметил мэр. 

Развитие железнодорож-
ных перевозок в Москве — 
часть глобального проек-
та по модернизации транс-
портного узла столицы, ко-
торый также включает в себя 
строительство дорог, развя-
зок и станций метро. Частью 
этой программы был и за-
пуск МЦК. 

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

В Москве появится 
наземное метро
Пригородные железные дороги станут частью столичного транспорта
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Концепцию проекта 
Владимиру Путину представили 
мэр Москвы Сергей Собянин 
и глава РЖД Олег Белозёров

Новый проект 
изменит 
ситуацию 
в Московском 
транспортном 
узле
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СОСТАВЛЯЕМ ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА ВМЕСТЕ

Н
а прошлой неделе 
префект СВАО Ва-
лерий Виноградов 
провёл прямую ли-
нию с жителями 

округа. За два часа ему зада-
ли вопросы более 40 человек.

О капремонте
С вопросом о возможно-

сти включения дома на Путе-
вом проезде в программу кап-
ремонта на следующий год к 
префекту обратилась житель-
ница Алтуфьевского района. 
По её словам, по графику кап-
ремонт дома намечен лишь 
на 2033 год, между тем трубы 
холодного водоснабжения 
сильно износились.

— Очерёдность проведе-
ния капитального ремонта 
определяет не глава управы и 
даже не префект, а Мосжил-
инспекция: только она мо-
жет вносить изменения в эту 
программу, — пояснил Ви-
ноградов. — Вы должны вме-
сте с соседями обратиться 
в эту организацию с прось-
бой провести дополнитель-
ное обследование дома с це-
лью приближения срока ре-
монта.

Префект добавил, что если 
речь идёт о краткосрочной 
программе на ближайшие 
три года, то порядок и сроки 
проведения ремонта в домах, 
уже включённых в эту про-
грамму, определяют муници-
пальные депутаты.

А жителей дома 14 на ули-
це Челюскинцев не устраива-
ет само качество проводимо-
го ремонта, и они попроси-
ли заменить им подрядчика. 
Префект заверил, что вме-
сте с представителями Фон-
да кап ремонта встретится с 

жильцами и разберётся в си-
туации. 

— Если качество страдает, 
ремонт можно приостано-
вить и вновь разыграть кон-
курс на его проведение, — 
сказал Виноградов.

О парке «Торфянка»
Жителей Лосиноостров-

ского района интересовало, 
учтут ли их пожелания при 
благоустройстве парка «Тор-
фянка», конфликт вокруг ко-
торого уже всем надоел.

— Этот вопрос был под-
нят мной на встрече с жите-
лями района, которая прош-
ла 25 октября, — ответил 
префект. — Я передал пред-
проектные наработки, кото-
рые у нас есть по этому пар-
ку, муниципальным депу-
татам. И мы договорились, 
что все желающие могут на-
правлять свои предложе-

ния, чтобы мы могли соста-
вить грамотное задание на 
разработку проекта. Благо-
устройство парка мы хотим 
провести в следующем году. 
Только давайте называть его 
не «Торфянка» — это назва-
ние стало именем нарица-
тельным для конфликта, — 
а, например, сквер на Изум-

рудной. Мы хотим прило-
жить все усилия, чтобы 
теперь это место стало сим-
волом согласия.

О благоустройстве 
территорий

Новый парк появится и 
в Марьиной роще на месте 

старого цементного элевато-
ра на улице Веткина. Вопрос 
с этим уже решён.

— В сентябре на публич-
ных слушаниях в районе 
Марьина роща были вне-
сены изменения в прави-
ла землепользования и за-
стройки города, — отметил 
Виноградов. — Они предус-
матривают не только снос 
элеватора, но и создание 
парковой зоны в этом ме-
сте. Точные сроки вывода 
элеватора могут быть опре-
делены после начала реа-
лизации проекта, которая 
начнётся в следующем году, 
ориентировочный срок — 
2018-2019 годы.

Также в Марьиной роще 
облагородят территорию во-
круг строящейся станции ме-
тро «Шереметьевская».

— Параллельно с открыти-
ем станции управа и метро-
политен будут благоустраи-
вать территорию. Депутаты 
предложили сделать там ал-
лею выдающихся людей, — 
рассказал префект. — Плани-
руемый срок открытия стан-
ции — 2019 год. Потерпите, 
немного осталось ждать.

А жительница дома на Ра-
дужной улице подняла во-
прос о благоустройстве сво-
его двора.

— В ноябре — декабре идёт 
формирование плана благо-

устройства дворовых терри-
торий на будущий год, — от-
ветил Виноградов. — Поэто-
му через своего депутата или 
напрямую можете обратить-
ся в управу или в депутатский 
корпус с предложением, что-
бы ваш двор включили в про-
грамму. Решаем не мы, а депу-
таты.

О переходе через 
Лианозовский 
проезд

Интересовал жителей и во-
прос, когда завершится стро-
ительство перехода через 
Лианозовский проезд.

— Переход оказался «дол-
гоиграющим», потому что 
подрядчики оказались не-
добросовестными и Депар-
таменту строительства при-
шлось их менять. Сейчас на-
шли нормальных. Первый 
этап — пешеходный тоннель 
через Лианозовский проезд 
и два выхода с пандусами и 
лестницей — они должны за-
вершить во II квартале 2018 
года. Второй выход, в Север-
ный округ, будет готов нем-
ного позже, сейчас ведётся 
конкурс.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

 Полный текст беседы префек-
та с жителями читайте на сайте 
«ЗБ» www.zbulvar.ru

Сквер на Изумрудной 
благоустроят в следующем году

Новый парк 
появится 
и на месте 
цементного 
завода 
в Марьиной 
роще

О чём спрашивали жители округа Валерия Виноградова

На улице Лётчика Бабушкина жители просят 
изменить дворовый проезд

С просьбой найти реше-
ние по благоустройству дво-
ра обратилась Нина Михай-
ловна из Бабушкинского рай-
она.

— Уже несколько лет мы 
выходим из подъезда, опаса-
ясь быть сбитыми машина-
ми, так как перед подъездом 
нет тротуара, и люди попа-
дают сразу на проезд. Мы еле 
успеваем уворачиваться от 
машин в двух шагах от подъ-
езда, — рассказала житель-
ница. — А ведь проезд перед 
нашим подъездом очень ши-

рокий, на нём можно отго-
родить пешеходную часть. 

Усугубляет проблему отде-
ление банка, расположенное 
в торце здания: его посетите-
ли часто подъезжают сюда на 
машинах. А вокруг дома пос-
тоянно курсируют транзит-
ники, сокращая путь от ули-
цы Лётчика Бабушкина к Ста-
роватутинскому проезду.

— После многократных 
обращений в разные инстан-
ции в наш двор приезжала 
комиссия, — сообщила Нина 
Михайловна. — Она призна-

ла наличие проблемы, но от-
ветила, что ситуацию можно 
улучшить, изменив дорож-
ную сеть на этом участке: со-
единив улицу Лётчика Бабуш-
кина с дворовым проездом, а 
это долгая история, так как за-
нимается такими вопросами 
город. Но жильцы дома гото-
вы даже профинансировать 
асфальтирование 100 метров, 
чтобы изменить конфигура-
цию проезда, так как жить в 
таких условиях невозможно. 

Подготовила 
Татьяна ЩЕРБАКОВА

Префектура СВАО и фир-
ма-инвестор, которая бу-
дет вести реконструкцию 
«Красная стрела» в Лосино-
островском районе, подпи-
шут договор о совместном 
развитии территории с по-
следующей эксплуатацией 
объектов. Об этом заявил 
префект Валерий Виногра-
дов на встрече с муници-
пальными депутатами Лоси-
ноостровского муниципаль-
ного округа, которая состоя-
лась в префектуре.

Поводом для разговора 
стало неоднозначное от-
ношение жителей района к 
проекту реконструкции ста-
диона. При этом почти все 
депутаты оценивают ны-
нешнее состояние стадио-
на как крайне запущенное. 
Реконструкция — реальный 
шанс для района возродить 
территорию и получить сов-
ременное футбольное поле 
и ФОК с бассейном.

Важная деталь: 26 жилых 
домов, которые находятся 
возле стадиона, включены в 
программу реновации. Так 
что жители вполне могут пе-
реехать в новые дома, кото-
рые появятся в ходе его ре-
конструкции. 

— Эта площадка может 
быть включена в адресную 
инвестиционную програм-
му, что позволит начать про-
цесс волнового переселе-
ния, — сообщил первый за-
меститель руководителя 
Департамента градострои-
тельной политики Сергей 
Сущенко. 

С учётом обстоятельств — 
необходимости реконстру-
ировать стадион и отсутст-
вия на эти цели бюджетных 
средств — сделать это мож-
но только за счёт инвесто-
ров. А поскольку рядом на-
ходится зона реновации, 
главный вопрос — будут ли 
выполнены те обещания, ко-
торые даёт инвестор. 

— Чтобы гарантировать 

это, предлагаю заключить 
соглашение о гарантиях 
между префектурой и инвес-
тором, — сказал префект Ва-
лерий Виноградов. — Цель 
этого договора — закрепить 
гарантии того, что после за-
вершения реконструкции 
стадиона «Красная стрела» и 
строительства ФОКа терри-
торию не закроют, она оста-
нется проницаемой, а во все 
спортивные объекты будет 
свободный доступ, без вся-
ких ограничений. Я готов 
выступить гарантом. 

Если подтвердится, что 
история стадиона связана 
с Великой Отечественной 
войной, память об этом бу-
дет увековечена, отметил 
префект.

— Я дал поручение исто-
рикам и краеведам поднять 
все документы, — сказал он. 
— Всё, что связано с воен-
ным периодом, будет изуче-
но, и здесь может появиться 
обелиск или памятный знак.

Марина МАКЕЕВА

Префектура выступит гарантом 
доступности спортсооружений 
на стадионе «Красная стрела» 
ВАЖНО

За два часа Валерию Виноградову задали вопросы 
больше 40 человек

Выходя из подъезда, 
жители дома фактически 
сразу оказываются 
на дороге
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Н
а ВДНХ, со стороны 
Хованского входа, 
стоит неприметное 
белое здание. Вот 
уже почти 80 лет в 

нём работает метеостанция. 
Именно здесь специалисты 
наблюдают за погодой и со-
бирают данные, на основе 
которых синоптики делают 
свои прогнозы. Корреспон-
дент «ЗБ» провела несколько 
часов на станции, чтобы по-
смотреть, как это делается.

Зачем прибору 
женский волос

На эту огороженную пло-
щадку дежурный метеоролог 
приходит снимать показания 
приборов каждые три часа.

— Температуру почвы мы 
измеряем ртутным и спирто-
вым термометрами. Видите, 
прикрыты решётками? Воро-
ны повадились в гости, — рас-
сказывает руководитель стан-
ции Светлана Никитина. 

А вот психрометрические 
будки, чем-то напоминающие 
ульи. Приборы, которые в них 
находятся, фиксируют темпе-
ратуру и влажность воздуха. 

Мало кто знает, но в гидро-
графе стрелку, которая «за-
писывает» показания, приво-
дит в движение… натянутый 
женский волос! При сильной 
влажности волос удлиняется, и 
стрелка идёт вверх.

А вот прибор, напоминаю-
щий железный тюльпан. По-
научному — осадкомер Треть-
якова. Внутри «бутона» — ве-
дро, где собираются осадки. 

Четыре раза в сутки ведро с со-
держимым забирается на ис-
следование. Когда в новостях 
говорят, сколько миллиметров 
осадков выпало во время до-
ждя, берутся усреднённые дан-
ные с нескольких московских 
метеостанций. 

О чём расскажут 
облака

— Однажды, лет семь назад, 
ко мне во время работы подо-
шёл мужчина. Солидный та-
кой, с дипломатом. «У вас ульи 
тут? — спрашивает. — Пчёл 
разводите?»  «Нет, — говорю, 
— это часть метеостанции». 
Вот он удивился! — смеётся 
Светлана Никитина. 

Она работает на этой стан-
ции уже 33 года, можно ска-
зать, ветеран. Помнит, как ещё 
в 1990-х рядом стояла будка, 
где вывешивались погодные 
карты, а любой желающий мог 
нажать на кнопку и услышать 
прогноз погоды на завтра. 

С тех пор многое измени-
лось. Ряд процессов компью-

теризировали. И всё-таки ос-
новные замеры требуют рабо-
ты специалистов вручную.

Сделав их, метеорологи со-
ставляют синоптическую те-
леграмму, которая уходит в 
Гидрометцентр. Там на осно-
ве данных составляется карта 
погоды. Анализируя её, синоп-
тики и составляют прогнозы.

— А вы умеете погоду на 
глаз предсказывать? — инте-
ресуюсь у Светланы Александ-
ровны. — Наверняка же есть 
свои приметы?

— Конечно, есть. Например, 
когтевидные облака — пред-
вестники наступления хо-
лодного фронта. Но всё-таки 
предсказывать погоду должны 
специалисты.

Аномалий не будет
С вопросом, какая нас ждёт 

зима, мы обратились к заме-
стителю начальника Цент-
рального управления по ги-
дрометеорологии и мони-
торингу окружающей среды 
Надежде Точеновой. 

— Надежда Викторовна, 
правду ли говорят, что уже 
в ближайшие дни темпера-
тура воздуха упадёт 
до минус 17 градусов?

— Нет. В ближайшую неде-
лю сохранится относительно 

тёплая для ноября погода. Око-
ло нуля градусов в среднем.
— Пугают и аномально 
холодной зимой…

— И это не так. На сегод-
няшний день составлены 
долгосрочные прогнозы на 

период с ноября по март. 
Спрогнозированный темпе-
ратурный режим — в преде-
лах климатической нормы. 
Норма для декабря — около 
минус 9 градусов, для января 
— около минус 12. Но это не 
значит, что температура воз-
духа не опустится ниже. В те-
чение месяца могут присут-
ствовать колебания темпера-
турного режима. То же самое 
касается и долгосрочного 
прогноза по осадкам. Разуме-
ется, прогнозы постепенно 
будут уточняться.
— Почему синоптики пери-
одически ошибаются?

— Прогноз — это вероят-
ность. Атмосфера — дина-
мическая среда, рассчитать 
погоду точно невозможно. 
Например, долгосрочные 
прогнозы на это лето не пол-
ностью оправдались. Впро-
чем, природа всегда восста-
навливает свой средний тем-
пературный режим. Лето 
было прохладным, зато осень 
теплее, чем обычно. Даже сей-
час, в ноябре, температура 
воздуха в среднем выше кли-
матической нормы.

Елена ХАРО

Смотрители погоды
Корреспондент «ЗБ» побывала на метеостанции ВДНХ и узнала, чего ждать от грядущей зимы

В декабре 
ожидается 
средняя 
температура 
минус 
9 градусов
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67
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С помощью этих «ульев» 
здесь измеряют температуру 

и влажность воздуха
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Я живу в доме 2, 
корп. 5, на Коль-
ской улице уже 

около 17 лет. Всегда выезд 
со двора на Радужную 
улицу — напротив входа 
в поликлинику — был 
и налево, и направо, так 
как разметка на Радуж-
ной была прерывистая. 
Летом во время дорож-
ных работ сделали новую 
разметку — сплошную 
линию. Теперь, чтобы 
попасть налево к свето-
фору, который в 200 
метрах от дома, необхо-
димо объехать квартал 
и преодолеть три свето-
фора. Кому же мешала 
такая разметка?

Виктория,
ул. Кольская

Осмотр на месте подтвер-
дил: разметка на выезде со 
двора дома 2, корп. 5, на Ра-
дужную улицу теперь дей-
ствительно сплошная. При-
чём только у того выезда со 
шлагбаумом (в доме орга-
низовано ТСЖ), которым 
жильцы постоянно пользу-
ются. Впрочем, водители, 
выезжая со двора, дружно 

игнорируют нововведение: 
при мне минут за двадцать 
налево через сплошную по-
вернули три машины.

К слову, нарушать ПДД или 
объезжать весь квартал во-
круг вовсе не обязательно. 
У всех соседних выездов со 
дворов на Радужную (до бли-
жайшего из которых всего 
около 40 метров) по-преж-
нему сохранена дорожная 
разметка в виде прерыви-

стой линии — там можно 
развернуться, ничего не на-
рушая. Причём логике во-
преки «пунктир» сохранён 
даже у соседнего пожарно-
го выезда с этого же двора 
— у выезда, которым обыч-

но никто не пользуется.
Мы направили в Центр 

организации дорожного 
движения (ЦОДД) запрос 
о причинах, по которым 
сплошная линия размет-
ки была нанесена именно 

у этого выезда со двора, но 
ответа пока не получили.

— Собственники жилья 
могут собрать инициатив-
ную группу и обратиться в 
ЦОДД, — сообщили в пре-
фектуре СВАО. — ЦОДД 
направит к ним своего 
представителя для рас-
смотрения вопроса о воз-
можности корректировки 
разметки.

Василий ИВАНОВ

Зачем на Радужной 
начертили сплошную?

Рядом с домами 
10 и 8 затянулся 
ремонт контей-

нерных площадок. Железо-
бетонные плиты лежат на 
газоне, а на пустующих 
местах паркуются машины.

Василий, ул. Полярная, 10

15 ноября в ГБУ «Жилищ-
ник района Южное Мед-

ведково» сообщили «ЗБ», 
что работы по реконструк-
ции обеих контейнерных 
площадок завершены.

— На Полярной улице у 
дома 10 установлена ме-
таллическая конструкция, 
а у дома 8 сооружён кир-
пичный павильон для кон-
тейнеров, — пояснил ру-
ководитель «Жилищника» 

Игорь Борисов. — Неболь-
шие отклонения от запла-
нированного графика при 
обустройстве кирпичных 
сооружений могут быть 
вызваны погодными усло-
виями, так как во время до-
ждя работы приостанавли-
вают.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Контейнерные площадки на Полярной 
реконструировали

У всех соседних выездов 
сохранили разметку 
в виде прерывистой линии

Когда завершат 
перекладку 
газопровода 
на Октябрьской?

Когда завер-
шится замена 
газопровода 

на Октябрьской 
улице? Заужен выезд 
с улицы — невозмож-
но выехать.

Екатерина Павловна,
ул. Октябрьская, 91, корп. 1

По информации АО 
«Мосгаз», разрешение на 
проведение земляных 
работ по замене подзем-
ного газопровода было 
выдано в феврале этого 
года, работы ведёт под-
рядная организация АО 
«ИК ТЭС».  

— Сейчас ордер про-
длён до конца декабря 
2017 года, — сообщил «ЗБ» 
начальник отдела ЖКХ 
управы района Марьина 
роща Эдуард Ремизов. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Разметку изменили только у самого популярного выезда со двора

Работы приостанавливали из-за дождей, но теперь новые контейнерные площадки 
в рабочем состоянии
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Планируют ли 
как-то реорга-
низовать пром-

зону, которая располо-
жена на границе Север-
ного и Южного Медвед-
кова?

Александр Николаевич, 
ул. Тихомирова

Планируют 
построить ФОК

Промышленная зона №51 
«Медведково» растянулась 
на 150 гектаров между ули-
цами Полярной, Молодцова 
и рекой Чермянкой. Какие 
изменения здесь ожидают-
ся, «ЗБ» рассказали в управах 
районов Северное и Южное 
Медведково.

Как сообщила начальник 
отдела по вопросам стро-
ительства, имуществен-
но-земельных отношений 
и транспорта управы рай-
она Северное Медведково 
Екатерина Фирюлина, се-
годня в той части промзо-
ны, что находится на тер-
ритории района, успешно 
работают хлебокомбинат 
«Пеко», фармацевтическая 
компания «Протек» и кож-
галантерейная фабрика 
«Медведково». Большинство 
остальных фирм выжива-

ют, сдавая площади в аренду.
— В 2014 году прошли пу-

бличные слушания по про-
екту комплексного разви-
тия территории промзоны, 
ограниченной Полярным 
проездом, улицами Широ-

кой и Полярной. В проек-
те предусматривалась по-
стройка ФОКа, торгового 
центра с подземной пар-
ковкой, гостиниц на 500 но-
меров и многое другое. Но 
пока для реализации этого 

проекта не нашлось инвес-
тора, — отметила она.

Появится жилой 
микрорайон

В Южном Медведкове 
на территории промзоны 
между Вилюйской улицей и 
Чермянкой расположен за-
вод металлоконструкций и 
железобетонных изделий 

«Мокон» и автобаза район-
ного «Жилищника».

— На этой территории 
ничего менять пока не со-
бираются, — говорит гла-
ва управы района Сергей 
Пименов. — Автобазы «Жи-
лищников» должны быть в 
каждом районе, и здесь её 
расположение наиболее 
удобно. Что же касается за-
вода, то он — собственник 
территории, а его произ-
водство соответствует эко-
логическим стандартам.

А вот будущее территории 
между улицами Вилюйской, 
Чермянской, Молодцова и 
Полярной жители недавно 
обсудили на публичных слу-
шаниях. Они одобрили про-
ект внесения изменений в 
правила землепользования 
и застройки. Это значит, что 
территория изменила своё 
назначение и теперь её мож-
но будет использовать под 
жилищное строительство. 

Как сообщил Сергей Пи-
менов, инвестор собирается 
построить здесь восемь жи-
лых домов, два детских сада 
на 520 мест, школу на 1100 
учеников и парковку. Сейчас 
застройщики разрабатывают 
проект. Планируется его реа-
лизовать в течение пяти лет. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Жильё, спорткомплекс, 
торговый центр?

Сейчас застройщики 
разрабатывают проект

Что станет с промзоной «Медведково»

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

— Сотрудники магазина 
поступили неправомерно, 
— пояснил «ЗБ» ведущий 
специалист-эксперт отде-
ла защиты прав потреби-
телей ТОУ Роспотребнад-
зора по г. Москве в СВАО 
Егор Курганов. — Соглас-
но статье 18 Закона РФ «О 
защите прав потребите-
лей» магазин обязан был 
принять обувь для про-
верки качества изделия и 
в случае, если бы экспер-

тиза подтвердила, что бо-
тинки сделаны некачест-
венно, вернуть деньги. К 
слову, в случае, если по-
требителя не удовлетво-
ряют выводы экспертизы, 
он имеет право провести 
независимую экспертизу, 
но уже за свой счёт.

Что же касается гаран-
тийного срока, то он мо-
жет распространяться как 
на основное изделие, так и 
на его комплектующие ча-

сти. Набойка может к ним 
не относиться, но, так как 
продавец об этом не пре-
дупредил, гарантия на неё 
также составляет 30 дней. 

Если в магазине отка-
зались принять претен-
зию, отправить её мож-
но на его юридический 
адрес заказным письмом 
с уведомлением. Рассмо-
треть заявление должны 
за 10 дней, начиная с мо-
мента вручения письма. 

Если не ответили, смело 
обращайтесь в суд или в 
Роспотребнадзор через 
сайт управления www.77.
r o s p o t r e b n a d z o r . r u 
(жёлтое окошко слева), 
портал госуслуг, по почте 
или лично. 

Ольга ПОПОВА

 ТОУ Роспотребнадзора 
по г. Москве в СВАО: 
ул. Бажова, 8. 
Тел. (499) 187-7506

Почему в магазине не принимают бракованную обувь?

Нужно ли 
при повышении 

пенсии нести 
документы 

в МФЦ?

 Слышала, что 
неработающим 
пенсионерам 

для повышения пенсии 
нужно приходить в МФЦ 
с паспортом и пенсион-
ным удостоверением. 
Правда ли это?

Мария Григорьевна,
Марьина роща 

— Индексация пенсии осу-
ществляется автоматически, 
на основе баз данных пер-
сонифицированного учёта. 
Представлять в МФЦ паспорт 
и пенсионное свидетельство 
не нужно, — сообщила «ЗБ» 
начальник общего отдела 
Главного управления ПФР №6 
по г. Москве и Московской об-
ласти Ирина Туркина.

Однако посетить МФЦ 
придётся для назначения го-
родской надбавки к пенсии.

— Надбавка полагается не-
работающим пенсионерам. 
Её размер зависит от суммы 
получаемой пенсии, — по-
яснила Туркина. — Если пен-
сионер уволился и хочет по-
лучать надбавку, то в МФЦ 
необходимо представить 
паспорт, пенсионное свиде-
тельство, трудовую книжку, 
справку о начисленной пен-
сии и номер банковской кар-
ты. Делается это только один 
раз для назначения выплаты. 
Больше представлять доку-
менты в МФЦ не потребуется.

Роман НЕКРАСОВ 

Я купила ботинки. И в пер-
вый же день, как их надела, 
отлетела и потерялась на-
бойка с каблука. В магази-

не отказались принимать обувь и воз-
вращать деньги. Якобы набойка — это 
фурнитура и гарантия, которая со-
ставляет 30 дней, на неё не распро-
страняется. К тому же в магазине от-
казались регистрировать моё пись-
мо-претензию. Законны ли действия 
сотрудников магазина?

Мария Винокурова, 
ул. Заповедная

Некоторые предприятия в промзоне успешно работают, 
другие — выживают, сдавая площади в аренду
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Студентка 
выбросилась 
из окна 
в Лосинке

Тело первокурсницы од-
ного из московских вузов 
нашли на козырьке подъ-
езда дома на Малыгина. 
Опросив свидетелей, сле-
дователи выяснили, что в 
последнее время девуш-
ка находилась в депрес-
сии, вызванной угроза-
ми и унижениями со сто-
роны неустановленных 
лиц. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «до-
ведение до самоубийст-
ва». Расследование ведёт 
Следственный комитет.

Обчистил машину 
на Дмитровском 
шоссе

Водитель одной из мо-
сковских фирм привёз то-
вар на оптово-розничный 
рынок на Дмитровском 
шоссе. Пока он разгру-
жал кузов, дверь его ав-
томобиля взломали и вы-
тащили из кабины сумку с 
деньгами и документами. 
Благодаря записям видео-
камер полицейские нашли 
злоумышленника. 44-лет-
ний приезжий из Армении 
заключён под стражу. По-
хищенные деньги он успел 
потратить.

Ограбили курьера 
в Марьиной роще

Мобильный телефон от-
няли у прохожего на про-
спекте Мира двое злоу-
мышленников, угрожая 
ему ножом. С похищенно-
го телефона они заказали 
в Марьину рощу доставку 
еды из ресторана. А затем, 
приехав туда, встретили ку-
рьера на улице, отобрали у 
него заказ на 2500 рублей и 
сбежали с места происше-
ствия. Полицейские вскоре 
задержали злоумышленни-
ков. Двое 25-летних приез-
жих из Дагестана заключе-
ны под стражу. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Д
о уголовного дела 
довели двоих жи-
телей нашего окру-
га — отца и сына — 
принесённые на 

работу фальшивые больнич-
ные. Мужчины признаны ви-
новными мировым судьёй су-
дебного участка №310 района 
Ростокино в совершении уго-
ловного преступления и при-
говорены к выплате штрафа в 
размере 6 тыс. рублей каждый. 
Как выяснил «ЗБ», это они ещё 
дёшево отделались. 

Хотели поехать 
на дачу

Оба мужчины работали 
шофёрами в крупной орга-
низации, которая занимает-
ся почтовыми отправлени-
ями. Как выяснится в ходе 
допроса, всё началось с за-
планированной на август се-
мейной поездки на дачу. 

— Отец и сын решили од-
новременно взять отпуск, что-
бы заняться огородом, — рас-
сказала «ЗБ» помощник проку-
рора СВАО Елена Чаплыгина. 
— Но руководство компании 
возмутилось: нельзя уходить 
одновременно людям, кото-
рые друг друга заменяют! Тогда 
отец решил, что они оба про-
сто уйдут на больничный.

Больничные купили че-
рез Интернет. Нашлось пред-
ложение по 3 тыс. рублей за 
штуку. Но когда через неде-
лю мужчины вернулись на ра-
боту, в отделе кадров на два 

«листка нетрудоспособности» 
посмотрели косо и решили 
их перепроверить. Так правда 
и вышла наружу. Руководство 
компании приняло решение 
обратиться в полицию.

— В ходе экспертизы по-
дозрения подтвердились. 
Теперь оба получили суди-
мость по статье 327, часть 3, 
Уголовного кодекса «исполь-
зование заведомо подлож-
ного документа», — говорит 
Чаплыгина.

Впрочем, со штрафом в 
сумме 6 тыс. рублей осуждён-
ным, можно сказать, повезло. 

Ведь штраф по этой статье 
УК может достигать 80 тыс. 
рублей, а максимальное на-
казание — арест на полгода.

«Торгуем только 
настоящим 
товаром»

Насколько просто сварга-
нить фальшивый больнич-
ный? Набрав в поискови-
ке Интернета «Купить боль-
ничный в Москве», корре-
спондент «ЗБ» сразу увидела 
более десятка предложе-
ний. На каждом сайте своя, 

очень завлекающая реклама. 
«В наших силах закрыть 

ваши прогулы на срок от трёх 
дней до целого месяца, и вы 
гарантированно получите 
все полагающиеся выплаты» 
— вот один из образцов этого 
жанра. Цены начинаются от 
1700 рублей. Но самое главное 
— едва ли не каждый продавец 
уверяет, что его фирма выдаёт 
самый настоящий больнич-
ный, из поликлиники, а не ка-
кую-нибудь там подделку! 

— Я живу в Бабушкинском 
районе. Больничный будет 
из моей поликлиники? — пе-

резваниваю в одну из «фирм».
— Нет, мы работаем толь-

ко с одной поликлиникой, в 
Центральном округе. Да ка-
кая разница, какой район?

В другой «фирме» на мою 
просьбу сделать документ 
из моей поликлиники отре-
агировали оперативно, в два 
раза увеличив сумму. И сно-
ва заверили: всё по-честному, 
никаких подделок.

Больше 
200 уголовных дел 
за год

Наверное, не каждый, кто 
рискует купить фальшивый 
больничный, осознаёт, что за 
это можно схлопотать впол-
не реальную уголовную ста-
тью. И тем не менее вот пе-
чальный факт:

— Количество уголовных 
дел, возбуждённых за покуп-
ку фальшивых документов, в 
округе растёт, — говорит Еле-
на Чаплыгина. — В этом году 
таких дел было более двухсот.

Среди поддельных доку-
ментов, по её словам, лиди-
руют больничные и води-
тельские права. 

— А обман, как правило, 
обнаружить просто, — объ-
ясняет Елена Чаплыгина. — 
Опытный кадровик знает, как 
должна выглядеть печать на 
больничном. Да и сам факт, 
что документ выдан не по ме-
сту жительства, тоже, скорее 
всего, вызовет подозрения.

Елена ХАРО

Не то, что доктор прописал

В полицию 
обратилось 
руководство 
компании

Два жителя округа осуждены за то, 
что принесли на работу фальшивые больничные

30
90

Счастливо закончилось 
опасное приключение семи-
летней второклассницы Оли 
Ивановой из соседнего Се-
верного округа. Она после 
школы решила погулять и за-
блудилась. А в итоге дошла 
до торгового центра «РИО» в 
районе Северный!

— Семья девочки недавно 

приехала из Подмосковья. 
Понятно, что ребёнок плохо 
знает город, — рассказала «ЗБ» 
ответственный секретарь ко-
миссии по делам несовер-
шеннолетних района Север-
ный Галина Смирнова. — Ко-
нечно, она пыталась позво-
нить маме, но в этот момент 
у неё разрядился телефон.

Плачущую девочку на обо-
чине Дмитровского шоссе за-
метили водители проезжав-
шего мимо микроавтобуса.

Два уроженца Киргизии 
— Курманбек Кулионов и Ку-
банычбек Шаанаев — не мо-
гли проехать мимо плачуще-
го ребёнка: они посадили за-
мёрзшую девочку в машину, 

включили печку на полную 
мощность и сразу же вызва-
ли полицию. Девочку доста-
вили в ОМВД по району Се-
верный, нашли зарядник для 
телефона, связались с ма-
мой… В общем, всё кончи-
лось хорошо.

Спасители оказались очень 
скромными людьми и почти 

ничего не рассказали о себе. 
Оба работают в частной ком-
пании, перевозят грузы.

— Как можно проехать 
мимо плачущего ребёнка и 
не помочь? — искренне удив-
ляется Курманбек. — Сегодня 
девочка здорова, мама спо-
койна — это хорошо!

Алексей ТУМАНОВ

Рабочие из Киргизии спасли в Северном потерявшуюся девочку
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Б
удущее монорель-
са решено: на смену 
ему придёт трамвай. 
Как именно будет 
проходить новая 

трамвайная ветка — этот во-
прос на прошлой неделе об-
суждали в префектуре окру-
га. В совещании приняли 
участие специалисты, кото-
рые участвуют в реконструк-
ции монорельсовой систе-
мы, главы управ и депутаты 
Марфина, Останкина и Бу-
тырского района. 

Починить 
невозможно

Монорельс давно стал до-
стопримечательностью Мо-
сквы. А для жителей нашего 
округа он важен ещё и тем, 
что обеспечивает попереч-
ную связку Останкина, Мар-
фина и Бутырского района, 
даёт выход к станции метро 
«Тимирязевская» и Дмитров-
скому шоссе. 

Но эксплуатировать его с 
каждым годом становится 

всё сложнее. По данным Мос-
ковского метрополитена, се-
годня в рабочем состоянии 
находятся лишь три состава 
из десяти, а запчасти для них 
больше не выпускаются.

При этом обслуживать 
монорельс дороже, чем ме-
тро. Как сообщил начальник 
управления транспортного 

планирования ГУП «Мосгор-
трансНИИпроект» Владимир 
Свириденков, в 2015 году на 
монорельсовую систему по-
трачено порядка 1 млрд руб-
лей. Для сравнения: на обслу-
живание метро ушло около 
50 млрд рублей, хотя моно-
рельс перевозил в сутки 15 
тысяч пассажиров, а метро-
политен — 8,5 млн. 

По пути замены мо-
норельса другими вида-
ми транспорта уже пош-
ли в США, Японии и Европе.

— Сейчас в мире порядка 
половины ранее построен-
ных монорельсовых транс-
портных систем демонти-
рованы, — говорит Свири-
денков. — Причины те же: 
высокая стоимость обслужи-
вания, зависимость от уни-
кального поставщика под-
вижного состава.

Свяжет два округа
Что даст округу замена 

монорельса трамваем? По 
оценке специалистов, это 
решение позволит создать 
транспортную хорду, кото-
рая свяжет Северо-Восточ-
ный округ с Северным.

Сегодня в Москомархитек-
туре предлагают три вариан-
та прохождения трамвайно-
го маршрута. Все их озвучила 
начальник управления гра-
достроительного развития 

СВАО Москомархитектуры 
Екатерина Тарасова.

Первый: линию можно про-
вести по маршруту монорель-
совой транспортной системы 
до станции метро «Тимиря-
зевская» с выходом к сущест-
вующим трамвайным путям 
на улице Костякова в Север-
ном округе. Однако в этом 
случае возникает проблема с 
пересечением Дмитровского 
шоссе у дома 13, где сегодня 
строится жилой комплекс.

Поэтому есть два резерв-
ных варианта.

— После пересечения пу-
тей Октябрьской железной 
дороги трамвай повернёт на 
улицу Добролюбова и выйдет 
к существующему трамвай-
ному кольцу у метро «Дмит-
ровская», либо по улице Рус-
тавели, либо вдоль Рижской 
железной дороги, — расска-
зала Тарасова.

Пока это предварительные 
предложения. По словам за-
местителя префекта СВАО 
Бориса Андреева, самый оп-
тимальный вариант будет 

выбран при разработке про-
екта. 

По примеру 
«Хай-Лайна» 

Как сообщила Тарасова, 
разработка проекта начнёт-
ся в следующем году. А пока, 
как заверили в Московском 
метрополитене, монорель-
совая транспортная систе-
ма будет функционировать в 
прежнем режиме. 

Кстати, не исключено, что 
саму инфраструктуру моно-
рельса после запуска трамвая 
сохранят. По словам Влади-
мира Свириденкова, на эста-
каде между улицами Сель-
скохозяйственной и Аргу-
новской можно создать про-
гулочную зону. 

— Примеры таких зон есть 
в США и в Корее. Самый из-
вестный — нью-йоркский 
парк «Хай-Лайн» на Манхэт-
тене, созданный на месте за-
крытой надземной железной 
дороги, — сообщил он. 

Сергей ЕРОФЕЕВ

Москомархитектура предлагает три варианта прохождения маршрута

Пострадала 
на Стартовой

14 ноября в полови-
не девятого вечера води-
тель «Фольксвагена» ехал 
по Стартовой со стороны 
улицы Малыгина. Повер-
нув налево в автосервис, 
расположенный в доме 14, 
он сбил женщину, перехо-
дившую местный проезд. 
50-летнюю пострадавшую 
с переломом ноги увезли 
в больницу.

Сбил женщину 
на переходе

15 ноября в шестом 
часу вечера водитель 
«Форда» двигался по ду-
блёру Алтуфьевского шос-
се. У перекрёстка с Путе-
вым проездом он сбил 
женщину, которая пере-
ходила дорогу по нерегу-
лируемому пешеходному 
переходу. Пострадавшую 
госпитализировали с пе-
реломом голени.

Столкнулись на 
Алтуфьевском 
шоссе

16 ноября в треть-
ем часу дня женщина, 
управляя внедорожни-
ком «Грейт Уолл», ехала 
по Алтуфьевскому шос-
се со стороны центра. По-
ворачивая налево на Во-
логодский проезд, она не 
пропустила встречный 
«Фольксваген Гольф», и 
машины столкнулись. При 
этом 25-летняя пассажир-
ка внедорожника получи-
ла сотрясение мозга. Ско-
рая помощь доставила её 
в больницу.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Разработка проекта начнётся 
в следующем году

Он давно стал символом Москвы и округа. 
Но эксплуатировать его становится 

с каждым годом всё труднее
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REDAKTOR-2017@
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Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!
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На смену монорельсу 
придёт трамвай

Не принесли 
очередной 

номер газеты? 
Звоните! 
Тел. отдела 

доставки 

(495) 681-3970
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И
нтерес москвичей к 
ипотечному жилью 
не спадает. Особен-
но большим спро-
сом сейчас поль-

зуется вторичный рынок: за 
год доля ипотечных сделок 
на нём выросла с 23 до 42%. 
Как выгодно взять квартиру в 
ипотеку и при этом не стать 
заложником банка, «ЗБ» уз-
нал у Татьяны Гусевой, ди-
ректора ипотечного центра 
крупного агентства по не-
движимости, один из офисов 
которого находится в Биби-
реве.

Учитывается 
серая зарплата

Первым делом эксперт со-
ветует прикинуть, сколько 
вытянет ипотека из бюджета 
семьи.

— Узнав примерную сто-
имость квартиры, зайди-
те на сайт любого банка и 
воспользуйтесь ипотечным 
калькулятором,— говорит 
она. — Так вы узнаете сум-
му ежемесячного платежа по 
кредиту. Обычно банки одо-

бряют ипотечные кредиты, 
если платёж не превышает 
50% от общего дохода семьи. 
Но мы всё-таки рекомендуем, 
чтобы этот платёж не пре-
вышал 30-40% дохода, иначе 
ипотека может превратиться 
в многолетнюю обузу.

Кстати, банки сейчас рас-
сматривают полный доход, а 
не только белую зарплату.

— Они стали более лояль-
ны и предлагают клиенту за-
полнить справку о доходах 
по своей собственной фор-

ме. При согласии руководи-
теля предприятия клиента в 
ней указывается серая зар-
плата, и именно по ней при-
нимается решение, — отме-
чает Гусева.

Что предлагают?
Какие условия предлагают 

банки?
— Самый низкий процент 

годовой ставки по ипотеч-
ному кредиту сейчас в Сбер-
банке — всего 7,4% на жильё 

в новостройке и 8,9% на го-
товую квартиру на вторич-
ном рынке, — говорит Тать-
яна Гусева. — Но чтобы пре-
тендовать на такие условия, 
нужно сначала выполнить 
требования банка. А имен-
но: получать зарплату на 
карту Сбербанка, застрахо-
вать свою жизнь и здоровье в 
страховой компании «Сбер-
банк страхование» или в дру-
гой компании, сотруднича-
ющей со Сбербанком, а так-
же оформить сделку онлайн 

с помощью электронной ре-
гистрации. Сумма минималь-
ного первоначального взно-
са при этом не может быть 
меньше 15% от общей стои-
мости квартиры.

В ВТБ 24 первоначальный 
взнос такой же, а ставка — 
9,7% на новостройки и 9,5% 
на вторичное жильё. 

В Совкомбанке размер 
процента зависит от сум-
мы первоначального взноса: 
если сразу внести более 15%, 
то ставка будет 9,4%; если 

взнос от 10 до 15%, то 9,9%; 
если от 5 до 10%, то 10,4%.

К звёздочкам — 
особое внимание

При выборе банка следу-
ет обращать внимание даже 
на малейшую разницу в про-
центной ставке.

— Большую роль сыграет 
даже разница в полпроцен-
та, — отмечает эксперт. — 
Допустим, вы берёте кредит 
на сумму 2 миллиона рублей 
на 20 лет со ставкой 10% го-
довых. Ежемесячный платёж 
тогда составит 19 300 рублей, 
а переплата за 20 лет соста-
вит 2,632 миллиона.

А при аналогичных сум-
ме и сроке кредита, но со 
ставкой 9,5% ежемесячный 
платёж составит 18 642 руб-
ля, а переплата — 2,474 мил-
лиона. 

Также следует помнить: 
чем короче срок кредита, тем 
меньше переплата.

— Лучше всего брать кре-
дит сроком до 15 лет. При 
дальнейшем увеличении 
срока ежемесячный платёж 
практически не меняется, а 
переплата увеличивается за-
метно, — говорит эксперт.

К слову, ипотеку можно 
погасить и раньше без вся-
ких штрафов. Однако банк 
может устанавливать комис-
сию. Обычно все условия 
опубликованы на сайте бан-
ка, их надо очень вниматель-
но изучить, особенно то, что 
написано под звёздочкой. 

Бывает, что в рекламе озву-
чена очень приятная цифра, 
а под звёздочкой — целый 
ряд трудновыполнимых ус-
ловий.

Чтобы не платить 
дважды

Опыт показывает, что мно-
гие молодые семьи часто вы-
бирают самые дешёвые сту-
дии или апартаменты, что-
бы потом их продать и пе-
реехать в более просторные 
квартиры.

— Однако стоимость двух-
комнатной квартиры, как 
правило, не намного выше. 
При этом цена одного ква-
дратного метра в ней всегда 
меньше, чем в однушке и сту-
дии. То есть, покупая одно-
комнатную квартиру, вы пе-
реплачиваете за «квадраты» 
и получаете менее комфорт-
ное жильё. Кроме того, са-
мые дешёвые квартиры, как 
правило, неликвидны. Обыч-
но они расположены далеко 
от метро, в районах за МКАД 
или же в старых домах, на 1-м 
этаже, — говорит эксперт.

Ипотеку на квартиры в но-
востройках лучше брать в то 
время, когда застройщики 
предлагают хорошие скидки. 
А они начнутся уже скоро — в 
декабре, перед новогодними 
праздниками. 

Что касается вторичного 
рынка, то привязки к сезон-
ности здесь нет.

Анна
 КРИВОШЕИНА

ДЕНЬГИ

Не думай о процентах свысока
Как выгоднее взять ипотечный кредит, рассказала эксперт

Скидки от 
застройщиков 
начнутся 
уже в декабре Як
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Лучше сразу брать двушку — цена квадратного метра здесь ниже, чем в однокомнатной квартире
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В 
столице набира-
ет обороты новое 
явление. Родители 
всё чаще заказыва-
ют детские подел-

ки для школы или детсада 
у… художников и дизайне-
ров. Главный мотив — нет 
времени сделать ёжика из 
шишки, особенно если ре-
бёнок вспоминает о зада-
нии в последний момент. А 
купить готовую поделку че-
рез Интернет теперь можно 
за несколько минут. Корре-
спондент «ЗБ» изучил рынок 
«школьных подделок».

«Сделаю 
корявенько»

На сайте интернет-мага-
зина «Ярмарка мастеров» ху-
дожница Татьяна размести-
ла свои композиции из при-
родных материалов. А вот и 
отдельный раздел — «Подел-
ки в школу или в садик». По-
мощь художницы родителям 
обойдётся от 500 рублей до 
2 тысяч.

На сайте «Авито» предло-
жений ещё больше, а цены 

демократичнее. Пара медве-
жат из шишек тянет на 350 
рублей, «осенняя черепашка» 
из каштанов — 450, а целая 
композиция на засушенном 
мху с лесовичком, грибами 
и оленем обойдётся в тысячу. 
Звоню мастеру.

— А вы могли бы сделать 
поделку так, как будто делал 
ребёнок?

— Конечно, они все у меня 
такие и получаются. Природ-
ный материал — он сам по 
себе такой корявенький…

— Но моему сыну только 
семь: надо, чтобы было по-
хоже.

— Не переживайте, можно 
ещё и глазки неровно при-
клеить, чтобы клей торчал.

На одном из сайтов, спе-
циализирующихся на руч-
ных поделках, есть и отзывы 
родителей. «Ваши поделки 
очень нас выручили в шко-
ле!» — выражает свои чувст-
ва постоянный покупатель 
Ксения. А Ольга из Бибире-
ва, купившая белочку из ши-
шек, сообщает: «Поделка за-
няла первое место в группе 
детского сада!» 

Глупые пальцы — 
пустая голова

О том, что начинать жизнь 
со лжи плохо, наверное, эти 
мамы понимают и сами. Но 
чем ещё опасна такая прак-
тика для ребёнка?

— Мамы, покупающие по-
делки, просто не заботятся 
о развитии своего ребёнка, 
— говорит директор гимна-
зии №1554 в Отрадном Оль-
га Тертухина. — Такие рабо-
ты включены в образователь-
ную программу неспроста, 
ведь они развивают мелкую 
моторику рук и мыслитель-
ные способности ребёнка.

Как объяснила «ЗБ» психолог 
Любовь Выжанова, пальцы на-
прямую связаны с мышлением. 

— Зоны головного мозга, от-
вечающие за движение и речь, 
расположены рядом. Стимули-
руя мелкую моторику рук, мы 
активируем и соседние зоны, 
отвечающие за развитие речи 
и мышления ребёнка. 

По её словам, сейчас на 
приёмах у психологов роди-
тели нередко рассказывают, 
что уже с 1-го класса им при-

ходится помогать детям де-
лать домашнюю работу. 

— И если раньше задания 
были простые, сейчас они 
требуют воображения, худо-
жественного вымысла. Ро-
дители заказывают поделки 
по Интернету, чтобы долго 
над ними не сидеть. Но они 
должны понимать, что без 
преодоления определённых 
трудностей ребёнок не будет 
развиваться! — говорит она.

Просто зайди 
в дневник

Но, может, всё дело дейст-
вительно в детской особен-
ности «вспоминать» о зада-
нии в последний момент?

— Но узнать о том, что зада-
ли ребёнку, сегодня легко, — 
считает мама ученика школы 
№1494 из Марфина Лилия Ки-
кеева. — Просто заходишь че-
рез Интернет в электронный 
дневник — и всё ясно. Поэто-
му я не понимаю родителей, 
которые узнают о заданиях не 
вовремя — значит, просто по-
ленились зайти в дневник.

Юлия ВАНИНА

РОДИТЕЛЯМ

Работая руками, 
ребёнок развивает 
мышление

А ведь подобные работы 
включены в школьную 
программу неспроста

Подделка из шишек
Родители всё чаще стали покупать заданные детям на дом творческие работы 

у профессиональных оформителей
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А
ктриса и певи-
ца из Китая Ян Гэ 
стала фаворит-
кой шоу «Голос» с 
первых минут по-
явления на теле-

экранах. Эта хрупкая девуш-
ка, которая много лет назад 
переехала из Китая в Россию, 
никого не оставляет равно-
душным. У неё располагаю-
щая улыбка, она великолеп-
но говорит на русском языке 
и не скрывает, что очень лю-
бит нашу страну. А ещё Ян Гэ 
— единственная китайская 
актриса, окончившая ВГИК! 
Я познакомилась с Ян Гэ во 
время съёмок шоу «Голос». 

На вступительных 
читала Крылова 
и Пушкина

Приехать учиться в Рос-
сию из родного Пекина Ян 
Гэ решила, когда ей было 
20 лет. В Китае всё образо-
вание платное, а ей хоте-
лось попробовать поступить 
на бюджетное отделение. К 
России она с детства питала 
добрые чувства: русская ба-
бушка её китайской подруги 
очень любила рассказывать 
о красотах нашей страны. Но 
поступать она отправилась 
не в Москву, а в Тулу — в педа-
гогический. И поступила.
— Мой первый вопрос — 
о русском языке. Не раз 
слышала, что иностранцы 

считают его очень слож-
ным. А как у тебя сложи-
лось с изучением языка? 
Ты знала его, отправляясь 
в Россию?

— Когда я приехала, я сов-
сем не знала языка и учила 
его уже здесь, в России. Пер-
вое время я понимала лишь 
процентов тридцать из того, 
что мне говорили. Мне помо-
гали студенты, с которыми я 
могла говорить по-англий-
ски. А вообще, русская грам-
матика — это какое-то вол-
шебство. Это в английском 
можно просто выучить сло-
ва и общаться. А в русском, 
если ты не понимаешь, как 
менять падежи, то ничего у 
тебя не получится. Я учила 

русский язык каждый день, 
и в первый год спала всего 
по четыре часа. Меня нача-
ли хвалить примерно спустя 
три года. В Туле у меня по-
явилась возможность спо-
койно по думать о том, кем 
я хочу стать. Я поняла, что 

хочу стать актрисой. Туль-
ские друзья подсказали мне 
про ВГИК. Я узнала, когда там 
прослушивания, и решила 
попробовать. А вдруг?
— Прочитала, что ты бле-
стяще сдала экзамены — 
набрала 100 баллов! Знаю, 
что на вступительных экза-
менах надо обязательно 
прочитать какое-нибудь 
произведение на русском 
языке. Какое ты выбрала?

— Я выбирала небольшие 
произведения. Такие, чтобы 
я могла их выучить: тогда я 
не так хорошо говорила по-
русски. Ещё в Туле друзья-
студенты помогали мне по-
добрать материал. В резуль-
тате я подготовила басню 
«Зеркало и обезьяна». А ещё 
«Я вас любил». Мне очень 
нравится это стихотворе-
ние, и Пушкина все в России 
знают.
— Что больше всего вспо-
минается в связи с учёбой 
во ВГИКе? 

— Мне было интересно 
учиться. А ещё именно во 
ВГИКе у меня появились три 
очень близкие подруги. Одна 
— русская, одна — из Фин-
ляндии и одна — из Литвы. 
С двумя иностранками меня 
сблизило то, что мы все не 
очень хорошо знали русский 
язык. А ещё наше отношение 
к опозданиям.
— Как это?

— В Китае с опозданиями 
строго. Когда я была малень-

кой и училась в школе, нас 
жёстко наказывали за опо-
здания: в Китае очень важно 
ценить и уважать время. Ве-
роятно, у моих иностранных 
подруг так же было приня-
то в детстве. И на занятия во-
время приходили только мы 
трое: литовка, финка и кита-
янка. Помню, однажды один 
преподаватель опоздал ми-
нут на сорок. Мы с девочка-
ми были просто потрясены! 
К 3-му курсу привыкли. А те-
перь я обращаю внимание на 
то, что и сама начала поти-
хоньку опаздывать. Мне это 
дико не нравится. Но это — 
Россия!

Люблю борщ 
и солёные огурцы
— Где ты жила, когда при-
ехала в Москву? 

— Где я только не жила! 
Сначала в общежитии 
ВГИКа, на 14-м этаже, кото-
рый считался «иностран-
ным». Я умудрялась как-то 
жить на пять тысяч в месяц! 
После 1-го курса я переехала 
жить в коммунальную квар-
тиру, в пяти минутах от Ар-
бата. Там красиво, но очень 
дорого: в магазинах цены та-
кие, что студенту сложно по-
купать там продукты. Потом 
я поселилась у своей самой 
близкой подруги Даши, ко-
торая тоже училась во ВГИКе
на курсе Сергея Соловьё-
ва. Даша жила в одной квар-

Фаворитка шоу «Голос» из Китая рассказала, 
чем её потрясла наша страна

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Я учила 
русский 
каждый день 
и первый год 
спала 
по четыре 
часа

Ян Гэ: Русская 
грамматика — 

это волшебство
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тире со своим отцом, архи-
тектором по профессии. И 
он стал для меня моим «рус-
ским папой». А через неко-
торое время я встретила че-
ловека, которого полюбила. 
Мы стали встречаться, и я к 
нему переехала. Мы уже два 
года не встречаемся, а с его 
семьёй дружим до сих пор… 
Представляете, и мама, и от-
чим приходили поддержать 
меня на второй тур шоу «Го-
лос» — вот как мы подружи-
лись! А бабушка до сих пор 
присылает для меня подарки 
и звонит каждую неделю уз-
нать, как у меня дела. 

Кстати, именно в этой се-
мье я по-настоящему попро-
бовала и полюбила русскую 
кухню.
— А что тебе нравится 
из русской кухни?

— Мама Вика варила са-
мый вкусный на свете борщ. 
А бабушка вкусно печёт. Ещё 
она делает сама солёные 
огурцы и икру из кабачков. 
Это так вкусно! А моя люби-

мая ягода — земляника. Они 
для меня посадили её на даче 
и делают из неё варенье.

Чем русские 
отличаются 
от китайцев
— Ты планируешь остаться 
тут жить?

— Россия — моя вторая ро-
дина. Это даже не обсужда-
ется. Это важно для меня. 
Именно здесь я из ребёнка 
выросла в человека. Не знаю, 
какой путь ждёт меня в буду-
щем, вернусь ли я в Китай, а 
может, поеду куда-то ещё. Не 
хочу думать про это. Пока 

мне хорошо именно здесь, 
и я не планирую никуда уез-
жать.
— Русские люди… какие 
они?

— Эмоциональные.
— Китайцы не такие?

— Конечно, нет! Они свои 
эмоции всегда скрывают. У 
меня много знакомых из раз-
ных стран мира, и русские из 
них — самые прямые. Я счи-
таю, что это — прекрасное 
качество. Русские могут спо-
койно сказать: «Ты мне не 
нравишься. Не хочу с тобой 
общаться». Или: «Мне плохо». 
А могут, наоборот, признать-
ся в любви или поделиться 

радостью. Это для них нор-
мально. Хотя, конечно, иног-
да в России можно столк-
нуться с грубостью. Но я не 
обижаюсь.
— Расскажи о русских тра-
дициях, которые тебе нра-
вятся.

— Мне нравится, что в 
России много праздников. 
И нравится традиция зага-
дывать желания — я про-
сто это обожаю! У русских 
есть столько поводов, что-
бы загадать желание! Когда 
новую еду пробуешь, когда 
едешь в метро на эскалато-
ре, когда стоишь между дву-
мя людьми с одинаковыми 
именами, когда два челове-
ка начинают одновремен-
но говорить… Меня научили, 
что когда два человека одно-
временно говорят одинако-
во, один из них должен бы-
стро дотронуться до чёрно-
го цвета и спросить: «Когда 
мне счастье?» Я верю в судь-
бу и люблю загадывать же-
лания. Даже придумать что-
то, чего бы тебе очень хоте-
лось, уже приятно! А я всегда 
много чего хочу. Могу меч-
тать о какой-то роли, а могу 
— о лавандовом мороженом. 
И всегда мечтаю похудеть, но 
никогда не получается. Вот 
такие желания...

Беседовала Елена ХАРО

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Мой товарищ недавно бе-
седовал с одним известным 
футболистом. И тот показал 
свои новые татуировки. Одна 
изображала Богородицу, вто-
рая — Андрея Первозванного. 
Футболист сообщил при этом, 
что он вообще-то человек пра-
вославный и в храме бывает. 
А вот по поводу тату ни с кем 
из священнослужителей не со-
ветовался, поскольку подозре-
вает, что Церковь такое искус-
ство не одобряет. «Действи-
тельно ли это так?» — спро-
сил меня мой друг.

Как оказалось, вопрос этот 
довольно часто задают свя-
щенникам в последнее время. 
И отвечают они примерно оди-
наково. Каких-то категориче-
ских запретов на религиозную 
символику в виде татуировок 
нет, и к тяжким грехам такое 
занятие не причисляют. Одна-
ко и благословлять не спешат.

Тут всё дело в том, для чего 
человек наносит на своё тело 
то или иное изображение, 
пусть и вполне благочести-
вое по содержанию. Извест-
но, например, что у некото-
рых христианских течений на 
Ближнем Востоке и в Египте 
есть традиция наносить тату 

в виде креста, причём дела-
ют себе это и священники. Но 
они живут под угрозой пре-
следований, их нередко уби-
вают за веру. И крест-татуи-
ровка для них — исповедание 
веры. Символ, который нико-
му не сорвать с шеи. 

У нас ситуация совсем дру-
гая, да и традиции такой нет и 
никогда не было. Рассказыва-
ют, правда, один человек пе-
ред командировкой в горячую 
точку делал себе татуиров-
ку, чтобы в случае пленения 
оставаться с православным 
крестом до конца. Но это — 
особый случай.

В обычной же жизни, как 
заметил некий священник, ре-
лигиозную символику в виде 
тату чаще всего наносят, что-
бы удивить окружающих, как-
то выделиться. И тут есть при-
знаки неподобающего отно-
шения к святыням, да и к сво-
ему телу, которое в Библии 
называют храмом Божиим. 

— Нет лучшего символа 
для православного челове-
ка, чем нательный крестик 
на шее, — сказал нам игу-
мен Сергий (Рыбко). — Это 
и знак верности Христу, и 
надёжная защита.

Какие тату не грешны

Всё дело в том, для чего человек наносит себе такое изображение

Дмитрий Нагиев 
объявляет о победе 
Ян Гэ в битве дуэтов

Теперь я 
и сама начала 
потихоньку 
опаздывать
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Певица со своими юными поклонниками
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Н
ужно ли иметь му-
зыкальное образо-
вание, чтобы зво-
нить в церковные 
колокола, 

и где можно обучиться зво-
нарскому искусству? Об 
этом «ЗБ» рассказал Кон-
стантин Мишуровский — 
штатный звонарь Москов-
ского Кремля и храма Хри-
ста Спасителя, а также экс-
курсовод Музея колоколов 
в усадьбе Свиблово. 

Остаться 
на колокольне

Увлечение колокольным 
звоном для Константина на-
чалось… с пластинок. Одну 
поставила учительница в об-
щеобразовательной школе, а 
одну подарила мама. На обе-
их были записи ростовских 
звонов.

— Это было как море. Я в 
него ухнул, и меня потеряли, 
— вспоминает Константин. 

Так и началось. Родители 
— обычные советские люди, 
а их пятнадцатилетний сын 
ходит в храм Покрова Прес-
вятой Богородицы в Медвед-
кове. Дело завершила экскур-
сия в Данилов монастырь. 
Поднявшись на колокольню, 
восьмиклассник Костя по-
нял, что хочет здесь и остать-
ся.

Разыскав старшего зво-
наря, попросил научить 
его звонить в колокола и 
зачем-то добавил: 

— Я окончил музыкальную 
школу!

— Колокол — не музыкаль-
ный инструмент, — париро-
вал звонарь.

— А что? — изумился Кон-
стантин.

— Время покажет, — фи-
лософски заметил тот. Но на 
обучение взял.

Похоже на танец
По словам Константина, 

и сегодня каждый, кто хо-
чет стать звонарём, должен 
пройти примерно тот же 
путь.

— Надо искать хорошо 
оборудованную колокольню 
и звонаря, который работает 
не меньше 10 лет. Только тог-
да можно что-то получить, 
иначе это будут курсы «нари-
суй картину за пять дней», — 
говорит он. 

— А как же музыкальное об-
разование?

— Звоном как ремеслом 
можно овладеть и без обра-
зования, за три-четыре заня-
тия. Но звону как искусству 
учатся всю жизнь. Без музы-
кального образования ты бу-
дешь ведомым, а не ведущим. 

Обучение звону, по сло-
вам Константина, напомина-
ет обучение танцу. Сначала 
движение — потом удар. Сам 
звонарь в этот момент похож 

на танцора или дирижёра. 
— Есть определённый 

темп, ты слышишь, как коло-
кол волну выдал, и следую-
щую даёшь вслед. Виндсёр-
финг! Катание с горки! Пой-
мал слалом, поймал поворот, 
поймал второй…

И это — бесплатно
У самого Константина 

были лучшие учителя, один 
из которых застал ещё царя 
и патриарха Тихона. И когда 
в 90-х годах стали восстанав-
ливать церкви и колокольни, 
Константин сам оказался в 
числе ведущих звонарей Мо-
сквы. 

Он был в первой команде 

звонарей колокольни Ивана 
Великого на Соборной пло-
щади, запустив колокола, ко-
торые не слышали три поко-
ления москвичей. Участвовал 
в организации работ коло-
кольни строящегося храма 
Христа Спасителя и сейчас 
отвечает там за техническую 
часть. А ещё он консультант 
многих колоколен и звонов 
в округе. В их числе — хра-
мы Живоначальной Трои-
цы в усадьбе Свиблово, По-
крова Пресвятой Богороди-
цы в Медведкове, Тихвин-
ской иконы Божией Матери 
в Алексеевском. 

Интересно, что за труд зво-
наря он не получает ни ко-
пейки! Основным заработ-
ком Константина Мишуров-
ского до недавнего времени 
были обучение звону и орга-
низация работ по обустрой-
ству звонниц от и до — орга-
низовать работу строителей, 
литейщиков, дизайнеров, на-
учить звонарей. 

Выживает 
сильнейший

По словам Константи-
на, сегодня многие идут 
в звонарство. Привлека-
ет кажущаяся лёгкость это-
го дела. Но в «звонкой» про-
фессии всё по Дарвину 
— выживает сильнейший.

— Отсеиваются, — говорит 
он. — Ведь на колокольне ты 
должен быть в дождь, в снег, 
в мороз, в изнуряющую жару. 
Когда тебе неможется, всё 
равно иди и звони!

Больше всего стажёров на 
колокольне летом, а зимой 
звонари остаются в одино-
честве. И, несмотря на воз-
рождение храмов, хороших 
звонарей не хватает. 

Как глубоководный 
ныряльщик

Сейчас Константин, не 
прекращая работу звонаря, 
трудится московским экс-
курсоводом и гидом-адми-
нистратором Музея колоко-
лов в усадьбе Свиблово, чита-
ет увлекательные лекции. 

Между прочим, после шко-
лы он окончил биофак МГУ. И 
хотя не работал по специаль-
ности, фундаментальная под-
готовка позволяет проводить 
исследования по колокольной 
акустике и по многим другим 
темам. Как биолог и музыкант 
он может ответить и на самый 
популярный вопрос:

— Глохнут ли звонари? 
Оглохнуть можно только от 
плохого звона. А при грамот-
ном звоне я нахожусь внутри 
него как глубоководный ны-
ряльщик. Мало ли что вода 
давит на перепонки — дав-
ление-то выравнено. Если 
глохнем, только от старости, 
— улыбается он.

Мария ГУСЕВА

Оглохнуть 
можно только 
от плохого 
звона

Иди и звони!
Как научиться бить в колокола, 

«ЗБ» рассказал известный звонарь Константин Мишуровский

Константин 
Мишуровский 

уверен, 
что звону 

как искусству 
учатся 

всю жизнь

Юта терпит даже 
выходки 
малышей

Юта из при-
юта «Красная 
сосна» — метис 
овчарки, ей около пяти лет. На 
первую прогулку за воротами 
приюта её выносили на руках. 
Но на природе она быстро ос-
воилась, обучилась базовым 
командам. Юта — добрая со-
бака. Она послушно приходит 
на зов, обожает купаться 
в реке, принимает участие 
в играх с другими собаками. 
Незнакомцев может стеснять-
ся и даже подать голос, но без 
агрессии, а для порядка. На 
выставке она послушно тер-
пела, когда маленькие дети 
дёргали её за нос. Приезжай-
те с ней знакомиться!

 Опекуны:
8-909-646-2486, Елена;
8-916-559-2419, Ирина

Роб в душе щенок
Роб из при-

юта «Красная 
сосна» — мо-
лодой, мощ-
ный и крупный 
парень. Рост 
в холке около 65 см, возраст 
примерно три года. Роб не-
давно в приюте, но уже успел 
понравиться всем, кто с ним 
гулял. Несмотря на шутливое 
прозвище Великан, в душе он 
нежный щенок. Роб любит, 
когда с ним играют и чешут 
спинку, и забавно обижает-
ся, если ему не дают добавку. 
Он послушно гуляет рядом, 
не тянет поводок, охотно но-
сит намордник, отлично пере-
носит поездки на машине.

 Опекуны:
8-916-841-3216, Ольга;
8-926-605-9537, Ольга

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

Бывший муж 
не платит али-
менты, говорит, 

что не работает. Но на что-
то он живёт, питается? Что 
в этом случае делать? Так 
ведь может долго продол-
жаться.

Светлана, Бибиревская ул. 

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор». 

В этом случае необходимо 
обратиться к судебному приста-
ву для расчёта задолженности 
по алиментам. Если у должни-
ка нет официального дохода или 
отсутствуют сведения о его до-
ходах, то расчёт задолженности 

будет производиться исходя из 
средней заработной платы в РФ. 

Если у должника нет дохода и 
взыскание невозможно, то при-
став может наложить взыскание 
на имущество должника. Также 
существуют меры ответствен-
ности, применяемые к должни-
ку, а именно: лишение родитель-

ских прав, если должник признан 
злостным неплательщиком али-
ментов, привлечение должни-
ка к административной ответст-
венности или к уголовной ответ-
ственности в виде исправитель-
ных либо принудительных работ 
или лишения свободы на срок до 
одного года и т.д. 

Муж не может платить алименты или не хочет?
ВОПРОС ЮРИСТУ 
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Праздник «День земляка» прошёл 
на прошлой неделе в управе района 
Бибирево. Его традиционно прово-
дит Бибиревское землячество. 

— Это сообщество жителей дере-
вень и сёл Подушкино, Бибирево, Ал-
туфьево, Неклюдово, Юрлово и дру-
гих, находившихся раньше на тер-
ритории современного района, — 
рассказывает активист землячества 
ведущий библиотекарь библиотеки 
№69 Марина Куижева. — Собствен-
но само село Бибирево стало частью 
Москвы только в 1960-х, тогда же 
здесь началась активная застройка. 

Гостей праздника ждали музыкаль-
ные номера, презентация выстав-
ки картин и фотографий, сделанных 
жителями, и конкурс на лучшую ча-
стушку.

Тимур АЛЕКСЕЕВ

Уточнение
В «ЗБ» №44 в материале 

«Почему русалки на ветвях 
сидят?» допущена неточность 
в написании фамилии препо-
давателя литературы частной 
школы в Останкине Евгения 
Славутского. Приносим свои 
извинения.

В Бибиреве отметили «День земляка»

Гостей вечера ждали музыкальные номера
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18 
ноября в России 
празднуют день 
рождения Деда 
Мороза. Именно 

в этот день в минувшую суб-
боту парки округа открыли 
зимний сезон. В Лианозо-
ве дети писали письма Деду 
Морозу и сражались в лазер-
таг. В режиме нон-стоп мож-
но было смотреть советские 
мультфильмы. В Бабушкин-
ском парке — давали тан-
цевальные мастер-классы 
и играли спектакль «Бело-
снежка». Дискотекой и худо-
жественным конкурсом от-
метили открытие сезона в 
Бутырском районе. Чем ещё 
порадуют парки этой зимой 
жителей?

Бабушкинский: 
лыжи и школа 
фигурного катания

В Бабушкинском парке 
культуры и отдыха (ул. Мен-
жинского, 6, стр. 3) на зиму 
прекращают свою работу 
танцевальные мастер-клас-
сы и летний кинотеатр, вы-
ступления музыкальных ка-
вер-групп.

— Зато будет работать ка-
ток, — рассказывает пресс-
секретарь парка Екатерина 
Скоридова. — А когда ляжет 
снег, на всех наших терри-
ториях проложат лыжные 
трассы: в парке у Джамга-
ровского пруда, в сквере на 
Олонецком проезде, в пой-
мах Яузы, в «Саду будущего». 
Инвентарь — лыжи, конь-
ки — можно будет взять на-
прокат.

В Центре творчества и 
досуга парка будут рабо-
тать бесплатные студии 

живописи и прикладно-
го творчества. И конечно, 
продолжатся свободные 
танцевальные уик-энды по 
выходным в 15.00 на от-
крытой веранде.

А изюминкой сезона ста-
нет открытие бесплатной 

школы фигурного катания 
для детей 6-12 лет на катке 
парка. Занятия будет вести 
кандидат в мастера спорта, 
призёр многих всероссий-
ских и международных со-
ревнований Алина Кальная. 
Обязательна запись по тел. 
8-985-345-5059.

Подробная информация 
на странице парка vk.com/
babkapark. 

Лианозовский: 
горка и цигун

Лианозовский парк культу-
ры и отдыха (ул. Угличская, 13) 
встречает зиму огромной ал-
леей-фотовыставкой, посвя-
щённой зимним видам спорта. 

— Выставка также знакомит 
гостей парка с интересными 
фактами о спорте, — говорит 
пресс-секретарь Лианозов-

ского парка Светлана Мурси. 
— Например, где были найде-
ны самые старые коньки, для 
чего были созданы лыжи. 

Всю зиму в парке будет ра-
ботать горка, её уже сделали. 
Как только установится ми-
нусовая температура, зальют 
два катка — для детей и для 
взрослых.

Всю зиму в парке будут 
действовать секции сканди-
навской ходьбы, гимнастики 
цигун и проводиться вечера 
общения «Лианозовские по-
сиделки». А по средам, суббо-
там и воскресеньям с 15.00 до 
18.00 будет работать площад-
ка ретротанцев. 

Полное расписание и за-
пись в кружки и секции на 
сайте www.liapark.ru.

Гончаровский: 
рок на катке

Главным событием зим-
него сезона в Гончаровском 
парке станет открытие музы-
кального катка. Каток здесь 
был всегда, но этой зимой, 
по словам пресс-секретаря 
Светланы Мурси, здесь про-
ведут различные тематиче-
ские вечера. Гости будут ка-
таться то под классику эстра-
ды, то под музыку из золотой 
коллекции рока. 

Алексей ТУМАНОВ

«Флакон» 
приглашает 
на  фестиваль сыра

С 24 по 26 ноября в 
павильоне «Спейс» ди-
зайн-завода «Флакон» 
(ул. Б.Новодмитровская, 
36) пройдёт фестиваль 
крафтового сыра. Гостей 
ждёт дегустация более 
40 видов сыра из разных 
уголков мира, кулинарные 
мастер-классы и лекции. 
А для самых маленьких 
посетителей организуют 
детскую зону. Вход сво-
бодный с 11.00 до 21.00 
во все дни.

В Лосинке пройдут 
спортивные 
мастер-классы

Два открытых мастер-
класса для всех желающих 
проведут тренеры спортив-
ного центра «Лосинка». Так, 
25 ноября в 11.00 в зале на 
Магаданской, 8, пройдёт 
мастер-класс по самбо, а 
26 ноября в 12.00 (если по-
зволит погода) на катке на 
ул. Тайнинской, 11, корп. 1, 
— мастер-класс по хоккею. 
Вход свободный, не забудь-
те надеть подходящую оде-
жду.

В Марьиной роще 
покажут 
знаменитый фильм

28 ноября в Еврейском 
музее и центре толерант-
ности (ул. Образцова, 11, 
стр. 1а) состоится прос-
мотр и обсуждение филь-
ма французского режис-
сёра Эрика Ромера «Моя 
ночь у Мод» о неожидан-
ной встрече целомудрен-
ного холостяка в канун Ро-
ждества. Эта драма 1969 
года принесла режиссёру 
всемирную известность 
и была номинирована на 
«Оскар». Гостем встречи 
станет критик и программ-
ный директор фестива-
ля «Край света» Алексей 
Медведев. Начало в 19.00. 
Вход бесплатный, необхо-
дима регистрации на сай-
те www.jewish-museum.ru.

АФИШАЛазертаг, мультики 
и дискотека

НА ДОСУГЕ

от певицы Маргариты Суханкиной
КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите фильм «Последний богатырь»
Не пропустите замечатель-

ный фильм «Последний бо-
гатырь», который вышел на 
экраны кинотеатров. Он и у 
меня, и у детей вызвал пол-
ный восторг. Фильм соеди-
няет в себе лучшие тради-
ции советского детского ки-
нематографа и современных 

семейных картин. Это юмор, 
понятный детям и взрослым, 
интересные персонажи, яр-
кая картинка и динамичный 
сюжет. А образы, созданные 
актёрами Константином Лав-
роненко и Еленой Яковлевой, 
получились действительно 
сказочным. 

Парки округа открыли зимний сезон

Московский многофунк-
циональный культурный 
центр (ММКЦ) станет 30 но-
ября площадкой хорового 
фестиваля «Эволюция». Как 
сообщила «ЗБ» руководитель 
PR-отдела ММКЦ Тамара Гав-
рилова, здесь выступят как 
мэтры хоровой сцены, так и 
молодые коллективы.

— На фестивале прозвучат 
духовные и светские произ-

ведения, — говорит она. — 
Их исполнят академический 
хор Института имени Гёте, 
академический хор москов-
ского Политеха, вокальный 
ансамбль Crazy Little Song 
при Музыкальной школе для 
взрослых Екатерины Заборо-
нок, академический хор Пер-
вого МГМУ имени Сеченова, 
хор «Жар-Сокол», концерт-
ный хор храма Малое Возне-

сение и вокальный ансамбль 
Omnia mea.

Пикантность фестивалю 
придаст выступление мос-
ковского хора байкеров.

Вход на фестиваль свобод-
ный, но необходима реги-
страция на сайте www.m-c-
m-c.ru.

Мария ЖУКОВА

 ММКЦ: Ярославское ш., 124

Байкеры и церковные певчие выступят 
на хоровом фестивале в Ярославском
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ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9355, (495) 665-9255  

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ

ре
кл

ам
а 

32
38

ре
кл

ам
а 

34
31

Лыжи и коньки 
можно будет 
взять напрокат

 А
ге

нт
ст

во
 «

М
ос

кв
а»

Главной изюминкой сезона в Бабушкинском парке станет 
бесплатная школа фигурного катания для детей
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К
акой ребёнок не вы-
прашивал собаку! 
Родители чаще от-
казывают, а малыш 
расстраивается: ему 

так хочется поиграть со щен-
ком. У ребят из нашего окру-
га теперь есть такая возмож-
ность: при учебно-спортив-
ном кинологическом цен-
тре «Останкино», который 
вот уже 30 лет готовит спорт-
сменов-кинологов, недавно 
открылся семейный канис-
клуб. Здесь ребята 5-13 лет 
могут совершенно бесплат-
но пообщаться с собаками, 
освоить азы дрессировки и 
даже сыграть с ними в фут-
бол. 

Поборол страх
Несмотря на скверную по-

году, на площадке в Остан-
кинском парке оживлён-
но: здесь дети, родители, ин-
структоры и конечно же 
собаки. Идёт самый настоя-
щий спортивный поединок: 
ребята играют с собаками в 
футбол. Особенно старается 
Алёша Петров: бойко отби-
рает мяч у крупного ротвей-
лера, старается обвести его и 
забить гол.

— Вы не поверите, но ещё 
недавно мальчик боялся со-
бак, — говорит методист клу-
ба Светлана Выставкина. — 
Его родители завели чихуа-
хуа. Тут и выяснилось, что у 
мальчика кинофобия. По со-
вету знакомых они пришли к 
нам. Сегодня Алёша с нашим 
ротвейлером Адой — лучшие 
друзья.

Все собаки в клубе при-
надлежат инструкторам и 
членам УСКЦ «Останкино», 
прошли специальное обу-
чение вместе с хозяевами, 

так что обще-
ние с ними со-
вершенно безо-
пасное.

Играет 
вся семья

— А на прош-
лом занятии мы 
в таможню игра-

ли, — рассказывает Аня 
Филиппова. — Мы были 
таможенниками, а роди-
тели контрабандистами и 
везли запрещённый груз. И 
мы с собаками его искали. 
Всё нашли!

То, что в играх участву-
ют не только дети, но и 
взрослые, — изюминка ка-
нис-клуба: ведь не секрет, 
что совместное дело очень 
сплачивает и укрепляет 
семью. 

— Довольно неожи-
данно для нас было, 

что в играх участвуют не 
только дети, но и их роди-
тели, — говорит Гавриил 
Прокофьев, отец Ильи. — 
У нас дома есть собака, но 
всё равно приходим сюда 
— тут очень интересно. 

— И всегда можно за-
дать вопрос по воспи-
танию, — поддерживает 
папу Илья. 

Собака бывает 
кусачей

Конечно, игры с 
собаками — дале-
ко не единственное, 

ради чего всё это 
затевалось. В клу-
бе серьёзно ре-

шили взяться за 
ликвидицию ки-
н о л о г и ч е с к о й 
б е з г р а м о т н о -
сти.

— Не то что 
дети — взрослые 
и те сплошь и ря-
дом не понима-

ют, что такое со-
бака, — говорит руко-

водитель УСКЦ «Останкино» 
Евгений Акинин. — Заводят, 
например, далматинца по-
тому, что ребёнок посмо-

трел мультик и просит такую 
же собаку, «как в кино». Но 
далматинец не самый под-
ходящий приятель для ма-
лыша: это гордая и строгая 
собака. Заводят хаски — это 
модно — и не задумывают-
ся о том, что этой породе 
нужно очень много време-
ни проводить в движении. 
Почему-то считают, что ма-
леньких собак дрессировать 
не обязательно: они же по-
чти всё время на руках. 

По словам Акинина, та-
кое отношение сплошь и 
рядом выливается в серьёз-
ные неприятности. Ведь 
даже если тойтерьер цап-
нет, мало не покажется! Вот 
ребята вместе с родителями 
в форме игры и получают 
необходимые знания, ос-
ваивают азы дрессировки и 
правил поведения с собака-
ми в городе. 

Алексей ТУМАНОВ

 Бесплатные мастер-классы 
детского канис-клуба УСКЦ 
«Останкино» проходят каждое 
последнее воскресенье месяца 
в 13.00 в Останкинском парке. 
Обязательна запись на заня-
тия по тел. 8-916-541-2384, 
Светлана Выставкина 

Воскресная собака для Малыша

С собаками 
можно сыграть 
даже в футбол

В Останкине заработали собачьи мастер-классы

Все собаки клуба прошли 
обучение и знают, 
как общаться с детьми

32
55
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В этом году установлен единый срок 
уплаты физическими лицами имущест-
венных налогов. Налог на имущество, 
транспортный и земельный налоги не-
обходимо уплатить до 1 декабря.

УФНС по г. Москве обращает внимание 
налогоплательщиков, что исчисление 

имущественных налогов будет произво-
диться налоговыми органами по месту 
нахождения объекта налого обложения.

Если вы по какой-то причине не по-
лучили налоговое уведомление или об-
наружили в нём неверную информа-
цию, специалисты налоговой выдадут 

вам его копию или сформируют новое. 
Однако тем, кто подключился к сервису 
«Личный кабинет налогоплательщика 
для физических лиц» на официальном 
сайте ФНС России, бумажные уведомле-
ния не рассылаются.

Подробности — на сайте www.nalog.ru.

Оплатить налоги надо до 1 декабря
ВСЕ НОВОСТИ

НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU
БУЛЬВАРБУЛЬВАР

ЗВЁЗДНЫЙ
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— Алло! Здравствуйте, 
вы ищете работу?

— Да, ищу.
— Как найдёте, позвони-

те. Мы вам кредит предло-
жим... на очень выгодных 
условиях.

На этот Хеллоуин я по-
лучил по тыкве от каких-то 
упырей.

— Добро пожаловать в 
наш магазин. Чем я могу 
помочь?

— Пожалуйста, отгоняй-

те от меня других консуль-
тантов...

У мужчин тоже есть чув-
ства! Например, мы чувству-
ем голод.

Гидрометцентр выпустил 
DVD с подборкой лучших 
прогнозов погоды за по-
следние десять лет.

В нашей стране, чтобы 
привести в порядок убитую 
дорогу, совсем необязатель-
но класть новый асфальт — 

достаточно аккуратно снять 
старый...

А помните, как вы бабушке 
про компьютеры пытались 
объяснить? Вот теперь на 
примере биткоинов вы може-
те понять её ощущения.

В Одессе:
— Софа, экономь день-

ги! Таки думай за завтраш-
ний день.

— Моня, а почему я долж-
на думать за завтрашний 
день плохо?

АНЕКДОТЫ

Жмурится от яркого солнца и говорит:
— У меня солнечный удар в глазах.

— Жёлтая бабочка называется лимонница, 
а зелёная — кивница.

— Деда, зачем ты меня соскучил 
по себе?

— Микробы после туалета грязные-прегрязные.

— Бабушка, дай мне дырку от бублика. 
Я её хочу съесть.

— Оставь меня одного дома, я сам за собой 
буду в зеркало присматривать.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, присы-
лайте нам свои лучшие фотки. 

Не забудьте черкнуть не-
сколько слов о себе: где учи-
тесь или работаете, есть ли 
у вас хобби, к чему стреми-
тесь, о чём мечтаете.   

Снимки опубликуем в бу-
мажной версии «Звёздного 
бульвара» и на сайте газеты. 

В конце года подведём ито-
ги, победительницы получат 
 призы.  

Фото в формате jpeg при-
сылайте по адресу: zb@
zbulvar.ru. 

Успеха!

Марии 14 лет. Она живёт в 
Останкине и учится в гимна-
зии №1518. А после уроков 
занимается танцами, лёгкой 
атлетикой (имеет разряд) и 
изучением английского языка.

Мария увлекается путешест-
виями, аэродизайном и очень 
любит животных. Она даже 
подумывает стать ветерина-
ром.

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц сетях — окружных и район-
ных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб ликуются в пабликах. Можно оста-
вить там свои комментарии и лайки. 
Это будет учитываться при подведении итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Коллектив. 
Иго. Шансонье. Раскол. Кличка. 
Разновес. Силач. Болото. Ездок. 
Нил. Резерв. Баня. Воин. Янки. 
Тоник. Скрепка.

По вертикали: Оркестрант. 
Иллюзион. Червяк. Кашевар. 
Звон. Икс. Разбойник. Весна. 
Нок. Стол. Ивняк. Вона. Осе-
тин. Ореол. Солярка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Мария мечтает стать 
ветеринаром

«Хочу съесть дырку от бублика»
Миша, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

П
евица Елена Ваенга говорит, 
что очень любит готовить, 
хотя времени на это катастро-
фически не хватает. Елена с 

удовольствием фарширует перцы, 
знает 20 рецептов спагетти, может 
испечь 25 видов блинов, пригото-
вить 50 разных видов супа… 

А ещё певица знает необычный ре-
цепт салата с куриными желудочка-

ми и овощами. Нарезать полу-
кольцами луковицу, мелко 

порубить небольшой пу-
чок зелёного лука. Наре-
зать соломкой пару све-
жих огурцов. Так же на-
резать морковь (можно 

натереть на тёрке). 
Примерно 300 грам-

мов куриных желудочков 
хорошенько промыть и обжа-

рить на небольшом количестве ра-
стительного масла. Затем добавить 
лук, подлить немного воды и тушить. 
Через некоторое время сюда же поло-
жить нарезанную морковь, тушить до 
готовности. Дать остыть, соединить с 
зелёным луком, огурцами, растёрты-
ми семенами кинзы, поперчить, по-
солить, полить соком лимона, пере-
мешать салат и перед подачей убрать 
на полчаса в холодильник. При жела-
нии салат можно заправить смесью из 
сока лимона, оливкового или любого 
другого растительного масла, а также 
майонезом или сметаной.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

Добавьте морковь 
и зёрна кинзы

ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ 

Салат из куриных желудочков от певицы Елены Ваенги

 Фотографию и высказывания прислала Анна
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